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А МНЕ ЛЕТАТЬ ОХОТА * А вы слышали?

•— Вернее, улететь. Пред
ставляете, если б забастовка 
состоялась. Мне что ж, тогда 
трое суток в аэропорту си
деть, — пассажир с хабаров
ского рейса А. Н. Петров спеш
но считает чемоданы. — Хо
рошо, вообще, придумали, — 
замечает он уже на бегу, — 
они там ссорятся, — кивок в 
небо, а у нас будут срываться 
планы и чубы трещать?

Итак, всесоюзная забастовка 
авиадиспетчеров и летного со
става гражданской авиации, 
планировавшаяся 21 мая, не 
состоялась.

Она должна была начаться 
в 00 часов по московскому 
времени. Буквально за не
сколько минут до ее начала 
пришла телеграмма за 
подписью Президента Всесо
юзной Профсоюзной Ассоциа
ции Летного состава^ граждан
ской авиации А. Малиновского, 
в которой сообщалось, что за
бастовка должна быть приос
тановлена, потому что прави
тельство идет на уступки. Тре
бования авиадиспетчеров и 
летчиков в основном эконо
мические: повышение заработ
ной платы, снижение для авиа
диспетчеров пенсионного цен
за, признание их профессии 
вредной, увеличение отпуска, 
Те, кто хоть немного знаком 
со спецификой их работы, в 
один голос скажут, что эти тре
бования справедливы. И их 
нужно услышать.

— Скажите, если честно, вы 
рады, что забастовка не со
стоялась?

— Да, рад, — командир пер
вого летного подразделения 
Свердловского объединенного 
авиаотряда Сергей Константи
нович Седов отвечает, не раз
думывая. У него было время 
все взвесить, не раз и не два 
проиграть возможную ситуа
цию. Представляю, какие не
легкие сутки выпали на долю 
командования, летчиков и дис
петчеров. Нужны крепкие нер
вы, чтобы до последней мину
ты ждать звонка, телеграммы, 
но быть готовым остановить 
полеты, защищая свои требо
вания. — Вы представляете, 
что бы здесь было? Я рад, что 
правительство и наши проф
союзы смогли договориться и 
дать «отбой». Это мудрое ре
шение. Но наши требования 
нужно выполнять. Сейчас раз
решили использовать 40 про
центов из фонда потребления 
для увеличения зарплаты. Это, 
конечно же, снимет ряд проб
лем, но не все. Экономическая 
свобода — вот что нужно се
годня авиаторам.

29 мая на конференции тру
дового коллектива Свердлов
ского авиаотряда об этом и 
пойдет речь.

— А я считаю, что зря мы 
не провели забастовку, — дис
петчер Магнитогорского авиа
отряда Уральского управления

гражданской авиации Евгений 
Александрович Насестев на
строен решительно. — Шахте
ров правительство сколько уже 
за нос водит, все обедает!

— А я почему-то была уве
рена, что бастовать диспетче
ры и летчики не будут. И пра
вительство пойдет на уступки. 
Хотя стоит ли так жестко ста
вить вопрос: или-или, — Люд
мила Павловна Исакова не ра
ботает ни авиадиспетчером, ни 
летчиком. Она дежурный ад
министратор. Она тот, к кому 
в первую очередь обращают
ся пассажиры. Шквал вопро
сов, угроз, обвинений был бы 
обеспечен, не будь сегодня 
рейсов. Ведь для нас Аэро
флот монолитен и каждый 
его работник должен отвечать 
за все.

— У нашей наземной служ
бы тоже много проблем, уве
рена, у технической еще 
больше. Попробуй поработай 
в АТБ, позакручивай гайки на 

морозе. Так что ж, всем бас
товать?

Не знаю, радоваться ли то
му, что забастовка не состоя
лась? Конечно, хорошо, что к 
мытарствам советского пасса
жира не прибавились новые 
заботы. Я знаю точно, что стал
кивать лбами авиаторов и пас
сажиров нельзя, пригова
ривая: «Это они вино
ваты в том, что вы не улете
ли, не попали, не достали». Их 
ли в том вина, что 20 миллио
нов пассажиров хотят, но не 
могут улететь, что у нас та
кие грязные аэропорты?

Сейчас авиаторы ждут 
письма министра гражданской 
авиации Панюкова, более под
робно рассказывающего и о 
том, какие требования будут 
выполнены и как это произой
дет.

А в кассах трудно купить би
лет, например, в Сочи и на ко
нец июня.

Пассажиры никогда не смо
гут забастовать. А жаль.

Ж. КОРНЕТ.

СВЕРДЛОВСК. В общественно- 
политическом центре, который 
по старинке все еще называ
ют Домом политпросвещения, в 
один день состоялось два важ
ных события: организованная 
обкомом КПСС научно практи
ческая конференция зоны Ура
ла «Судьба идеологии в совре
менном обществе» и аукцион 
недвижимости, который прово
дил центр «Путешествия и при
ключения».

ВОЛЧАНСК. Приятная но
вость пришла в коллектив 
средней школы № 23. который 
за последние несколько лет пе
речислит на счет Советского 
фонда мира более 4 тысяч руб
лей. За активное пополнение 
фонда школа награждена По
четной грамотой союзного пра
вления фонда. Интересно, что 
грамоту подписал председа
тель правления Фонда мира 
экс-чемпион мира по шахма
там А. Карпов. Для юных люби
телей шахмат грамота приоб
ретает двойную ценность.

РЕВДА. Не только по роди
тельским кошелькам, но и по 
детским желудкам ударило по
вышение цен. В Ревде резко 
снизилось количество школь
ников, получающих изрядно 
подорожавшие горячие завтра
ки в школьных столовых и бу
фетах. Уже весьма реально 
встала проблема голодных об
мороков на уроках. Ревдин- 
сний горсовет решил выделить 
средства из небюджетного фон
да, чтобы компенсировать хотя 
бы половину стоимости горяче
го питания школьников. Кста
ти, выплата компенсаций в 
Ревде была начата 22 апреля, 
весьма сомнительный подарок 
по случаю дня рождения Ильи
ча.

ВЕРХНЯЯ САЛДА. Клуб изби 
рателей и представители дру
гих демократических сил Вер
хней и Нижней Салды напра. 
вили в адрес народного депу

тата РСФСР В. И. Севастьянова 
открытое письмо с требовани 
ем его добровольной отставки. 
По мнению салдинцев из 73 
национально - территориального 
избирательного округа, выд
винувших в свое время в депу
таты летчика-космонавта, он 
потерял связь со своими изби
рателями. Кроме того, на этот 
шаг горожан подтолкнули опуб
ликованные результаты голосо
вания на последнем съезде. 
Севастьянов всегда был против 
инициатив Ельцина.

БОГДАНОВИЧ. В массозагото 
вительный цех Богдановичско 
го фарфорового завода при
шло письмо от шахтеров Ле
нинска Кузнецкого. Забасто
вочный комитет благодарит 
уральских фарфористов за мо
ральную и материальную под 
держку. В апреле 58 массоза- 
готовителей перечислили в 
фонд забасткома однодневный 
заработок — 555 рублей.

КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ. На
лаживает контакты с китай
скими партнерами уральский 
филиал «Интергео». В городе 
находятся представители ляо
нинской компании бартерной 
торговли во главе с экономи
ческим директором госпожой 
Лин Шучин. Компания занимает 
второе место в КНР по объему 
товарооборота. Переговоры с 
китайскими бизнесменами, по 
словам генерального директо
ра филиала «Интергео» В. Че- 
тыркина, проходят успешно.

КАРПИНСК. Ни один трудо
вой коллектив здесь не заявил 
о поддержке кого-либо из пре
тендентов на пост президента 
России. Зато активно готовят
ся к выборам члены местного 
политического нлуба избирате
лей «Демократическая Россия». 
Почти единодушно они решили 
агитировать общественность 
голосовать за Б. Н. Ельцина.

«УРАЛ—АКЦЕПТ».

Г.а стропи

«ЗДЕСЬ Я НЕ НУЖНА, 
ТАМ Я НЕВЫНОСИМА»,-
писала Марина Цветаева из 
Парижа. «9 писем с десятым, 
не возвращенным и одинна
дцатым полученным ответом 
Марины Цветаевой» приведет 
из Парижа французская акт
риса Сильви Даммекен в 
наш город. <<9 писем...», так 
называется ее моноспектакль 
по стихам Цветаевой, кото
рый будет исполняться на 
Малой сцене ТЮЗа с 28 по 
оО мая. Сильви хочет сыграть

Служба 01 

ОБ ОГНЯХ, ПОЖАРИЩАХ...
Девятнадцатое мая оказалось на удивление пожароопас

ным днем. Не знаю, что явилось тому причиной: роковая 
случайность, чья-то безответственность или противостояние 
Юпитера и Сатурна, но среди недельной сводки пожаров 
суббота выглядит наиболее мрачно...

Особенно печально событие на улице Избирателей,9, где в 
сгоревшей квартире был обнаружен труп мужчины. А в по
селке Сарана (Красноуфимский район) полностью сгорели 
две усадьбы и еще две «пострадали частично». Ориентиро
вочно ущерб — 30 тысяч рублей. Причины пожаров уста
навливаются.

Садоводы и дачники, обратите внимание на электроприбо
ры и осторожнее обращайтесь с печами: неосторожность с 
огнем может стать последней неосторожностью в вашей жиз
ни.

А. ЯЛОВЕЦ.

этот спектакль в четырех го
родах: Москве, Берлине, Пра
ге и Париже, ведь именно там 
аскиталась» Марина. Но марш
рут несколько изменился: ак
триса любезно согласилась 
посетить наш город по при
глашению У правления между
народных культурных связей 
Центра культуры и искусства 
горисполкома. Так что «звез
ды» все-таки сходят со своих 
орбит!

Ю. КОДОЛОВА.

На IV Съезде народных
Фоторепортаж

депутатов РСФСР

ЗАТИШЬЕ ПЕРЕД БУРЕЙ?
«Люблю грозу в начале 

мая»,—вылетело однажды из- 
под пера классика. Но в XIX 
веке и климат был другим, и 
люди были не те. Сейчас все 
поменялось, и громовые рас
каты политических бурь гре
мят зимой и летом, несмот
ря на времена года. Вот и 
нынешняя весна началась 
небывало рано. Первые рас
каты политических забасто
вок прогремели уже в марте. 
Потом сразу всесоюзно-все
российский референдум по
тревожил наши умы. Следом 
внеочередной третий Съезд 
депутатов России с броне
транспортерами и солдата
ми в центре столицы.

На фоне этих грозовых туч 
нынешний май выдался от
носительно спокойным. Точ
нее сказать, его первая поло
вина. Но после праздничного 
затишья политические стра
сти вновь накалились. На
чался предвыборный мара
фон за президентское крес
ло в России. Накануне от
крытия IV Съезда народных 
депутатов РСФСР закончи
лось выдвижение кандидатов. 
А сегодня, 21 мая, должна 
завершиться их регистрация.

Поэтому IV съезд, который 
должен стать кульминацион
ным событием в мае, начи
нает свою работу на фоне 
предвыборной кампании. Се
годня известно уже девять 
кандидатов: Б. Ельцин,
Н. Рыжков, А. Макашов, 
А. Сергеев (от ОФТ), В. Жи
риновский (от либерально-де
мократической партии), 
В. Воронин (от центристско
го блока), Л. Убожко (от кон
сервативной), М. Потемкин 
(от прогрессивной) и Р. Кали
нин (от либертарианской пар
тии «голубых»). Все они 
уже вступили в предвыбор
ную борьбу. Так, наш зем
ляк Николай Иванович на 
своей последней пресс-кон
ференции объявил, что вице- 
президентом России при пре
зиденте Рыжкове будет за
меститель министра внутрен
них дел страны генерал Гро
мов. Объявил о своем «ви
це» и Борис Николаевич. Он 
планирует тоже военного — 
народного депутата РСФСР, 
лидера движения «Коммуни
сты за демократию» А. Руц
кого.

Кстати сказать, в понедель

ник состоялась пресс-конфе
ренция с участием А. Руцко
го, где он довольно подробно 
рассказал о создании нового 
общеполитического движения 
гражданского согласия. Хо
тя по мнению некоторых на
родных депутатов России — 
это очередная попытка созда
вать сверху очередную поли
тическую структуру, которая 
в конечном итоге ни к чему 
хорошему не приведет. Но 
партии продолжают расти, 
как грибы после дождя. Так, 
в прошедшие выходные в 
пригороде столицы — в Зе
ленограде прошел учреди
тельный съезд народной 
партии России. Ее основате
лями выступили гроза ма
фии и партаппарата Гдлян и 
Иванов. Хотя судьба этой 
организации наверняка будет 
напоминать судьбы СДПР, 
ДИР, ДДВ и других демокра
тов. Не случайно в рабочей 
среде все резче раздаются 
голоса о запрещении не толь
ко на территории завода, но 
и города, области действия 
всех политических партий. 
Так что вероятнее всего бла
городная идея может просто 
не найти поддержки в «ни
зах».

Но вернемся к открываю
щемуся сегодня Съезду на
родных депутатов РСФСР. 
Каждая парламентская фрак
ция по-своему готовится к ее 
работе. Так, например, депу
татская группа аграриев пы
тается повести активную ата
ку на Председателя Верхов
ного Совета России, потому 
что многие решения съездов, 
сессии проваливаются, а 
иногда и просто тормозятся. 
Поэтому в понедельник Бо
рис Николаевич встретился 
с депутатами-аграриями и об
судил с ними наиболее бо
левые точки проводимой
российским правительст
вом политики на селе.

А главным пунктом в по
вестке дня съезда остается 
вопрос о президенстве в Рос
сии. И сейчас трудно гадать, 
чем закончится это обсуж
дение. Но одно можно ска
зать твердо — президенту в 
России быть, несмотря на 
частые выступления «Комму
нистов России» против в 
своем рупоре — «Советской 
России». Б. ЯРКОВ,

(21 мая).

Тех, кто нс пришли 18 мая 
на ярмарку народного обра
зования ко Дворцу молоде
жи. мне жаль.

Вы смогли бы наконец то 
одеться-обуться, купить по 
мидорнон рассады, инвентарь, 
живую мышь, мебель и еще 
многое-многое...

Играла музыка, цвела си 
рень, кипели ярмарочные 
«страсти»: умельцы из ПТУ, 
школ, Домов пионеров, раз
личных кружков области и 
города бойко торговали доб
ротными, красивыми, забав
ными и нужными вещами.

Под звон тарелок зычно 
зазывали купить табурет «за 
смешную цену — 8 рублей!». 
Табурет, сработанный в го
роде Невьянске в СПТУ 
№ 33, «лет , 20 простоит», 
уверенно сказал мне дедуш
ка, и купил!

Давно забывшие, что та
кое «красиво и дешево», по
купатели бродили среди это
го изобилия с растерянными 
улыбками: слишком уж при
выкли к хамству в магазинах 
и отсутствию самого нужно
го. А здесь... улыбчивые ли
чики, внимание и сервис: то
вар завернут, подадут и еще

будут умолять: «Возьмите, 
пожалуйста, прихватки, ва
ша кухня станет просто не- 
узнаваемой!».

Больше всех радости было 
у детей! И мамы не «ропта
ли», купив уже десятую иг
рушку, — до того милы и 
забавны все эти Хрюши, 
кошки и мышки, осьминоги, 
мишки... Сшитые руками де
тишек из Буткинского Дома 
пионеров, УПК Чкаловского 
района, Дворца пионеров и 
учащихся города Свердлов
ска, всех расцветок, разме 
ров и «характеров», куклы 
и зверюшки были вне конку
ренции!

Мужчин интересовали мо
лотки и другие «железяки», 
представленные в «широком 
ассортименте» Первоураль
ским ПТУ № 6, а фермеру 
наверняка бы пригодилась 
тележка 85-го СПТУ.

Как видим, есть мастера с 
выдумкой, умением и голо
вой! Они рядом, они предла
гают нам то, что нужно.

Ярмарка принесла свыше 
500 тысяч рублей.

К). ВАГАНОВА. 
Фото В. ЯКУБОВА.

«Смешная» пена? ТЕЛЕФОН
ДОВЕРИЯ
56-17-50

Звонки начинаются, как пра
вило, не дожидаясь положен
ного времени, а то и не дожи
даясь положенного дня. Так и 
должно быть, вообще-то: жизнь 
и смерть, радость и горе при
ходят к человеку без предва
рительной записи на прием. 
Особенно горе. Во всем ми
ре — да что в мире, и в Моск
ве тоже! — телефоны доверия 
работают -круглосуточно. У нас 
пока нет. Да и что говорить, 
если три года назад в Сверд
ловске о них и речи не было. 
И наш телефон доверия — 
газеты «На смену!» и моло
дежного информационного 
агентства «Несси-пресс» был 
первым.

«Я уже веревку приготовила 
и вещи понемногу раздаю... 
Могла бы и не писать, но на
до хоть кому-то поплакаться 
в жилетку, что не вынесла моя 
душа позора, мелочных обид...»

Надо, обязательно надо по
плакаться, поговорить по ду
шам, а веревку отложить, вы
бросить, отойти прочь от рас
пахнутого окна многоэтажки, 
запереть в шкаф ядовитую 
«химию». Выговориться, выпла
каться, что-то переосмыслить, 
что-то простить и принять ре
шение — другое, глядящее в 
жизнь, а не в смерть. Как час
то близкие люди корят потом 
себя: недоглядели, а замеча
ли, что человеку не по себе. 
Увы, плакаться близким труд
но. Легче чуж^м. Замечали, 
как легко мы исповедуемся не
знакомому попутчику в поез
де? Наш телефон доверия — 
ваш попутчик в трудную мину
ту жизни. Каждый четверг с 
18.00 до 20.00 он ждет ваших 
звонков. Звоните: 56-17-50. Ес
ли вы не можете позвонить, 
то каждые понедельник и сре
ду после 17.00 вас ждет прием 
доверия по адресу: Сверд
ловск, пер. Саперов, 3, полик
линика № 1, каб. 207. Звоните 
и приезжайте. И не спеши
те с отчаянным шагом.

Сегодня
в номере:
Ф КПСС меняется по ходу 

времени — так считает жур
налист С. Матюхин и герои его 
статьи. С большим трудом 
создается в Свердловске эко- 
токсикологический центр — 
2 стр.

0 Такси — это нормальный 
вариант формулы «Продавец 
— покупатель». Но сегодня 
происходит смещение акцен
тов. Повышение цен — это 
катастрофа для большинстве 
семей. — 3 стр.

ф Рерихи... Умное сердце 
всегда встревожит эта фами
лия. Фамилия, которая стала 
Именем. Предложения «Ин- 
форса» — 4 стр.

Реплика

«ДЕМОКРАТ» РАСКОЛОЛСЯ
9 мая 1991 года «На сме

ну!» напечатала заметку В. П. 
Невьянцева «Круглый стол» 
раскололся», где он освещает 
собрание избирателей, состо
явшееся 22 апреля в ДК им. 
Лаврова. По его версии, сто
ронники «Коммунистов Рос
сии» развалили «круглый 
стол», за который ратовал он. 
И при этом названы наши фа
милии... Заявляем, что Невьян- 
цев дал неверную, лживую ин
формацию.

Действительный ход событий 
таков. Клуб избирателей Орд- 
жоникидзевского района, соз
данный осенью 1989 года, дей
ствует по принципу «круглого 
стола», т. е. открыт для всех 
активных избирателей, незави
симо от их политических убеж
дений. Но отдельным членам 
совета клуба, причисляющим 
себя к «демократам», это не 

нравится. И вот, 10 апреля 
В. П. Невьянцев и И. Б. Домб
ровский вопреки уставу клуба, 
вопреки позиции Ельцина, чьи
ми сторонниками они себя рек
ламируют, вопреки здравому 
смыслу, наконец, — выступили 
с инициативой ликвидировать 
«круглый стол» и преобразо
вать клуб избирателей в одно
партийную структуру — фили
ал «Демократической России», 
следуя тоталитарной логике— 
не партия для избирателей, а 
избиратели — для партии.

Эту же линию они отстаива
ли и на собрании 22 апреля. 
Так что ответственность за раз
вал «круглого стола» лежит 
целиком на «демократах».

В ДК им. Лаврова они, в 
нарушение устава клуба, при
вели группу своих сторонни
ков из других районов (во гла

ве с небезызвестным Макаран- 
цем). Эти люди из числа тех, 
кто кочует по городу с митин
га на митинг, с собрания на 
собрание, выполняя роль кла
керов, создавая «подавляющее 
большинство» для таких, как 
Невьянцев. Остальные собрав
шиеся потихоньку разошлись. 
Провозглашать «Демократиче
скую Россию» осталось чело
век двадцать. Невьянцев, не 
сумев «подмять» клуб избира
телей под себя, стал действо
вать по принципу: «Если враг 
не сдается, его...». (Помните, 
что дальше). Он выступил и на 
сессии райсовета, и в газете 
Нормальный человек скажет: 
«Эта организация мне не нра
вится, я в ней не участвую». 
«Демократ» Невьянцев решил: 
«Эта организация мне не под
чиняется, ее надо ликвидиро
вать». До этого Домбровский 

и Невьянцев (председатель ко
миссии райсовета по самоуп
равлению!) сделали все, чтобы 
разогнать оргкомитет по само
управлению жителей ЖЭУ-4 
УЗТМ. Но клуб избирателей 
действует. И всех, кто намерен 
заниматься делом, даже ма
лым, а не бесконечными поли
тическими кампаниями, при
глашаем независимо от их по
литических убеждений.

Что же касается «Коммунис
тов России», то — маленькая 
справка. На инициативном 
съезде в Ленинграде в прош
лом году за создание РКП 
проголосовал 401 человек. 
Один из них — В. П. Невьян
цев. Так что, «чем кумушек 
считать трудиться, не лучше 
ль на себя...»

Ю. КОНОВАЛОВ, 
Ю. АНДРЕЕВ, 
С. ГОНЧАРОВ, 

члены совета клуба изби
рателей Орджоникидзевского 

района.

«Застольная» анкета

Фермеры говорят «да»
Сегодня в экспресс-опросе 

по проведению в Свердловске 
политического «круглого сто
ла» участвует председатель 
совета Крестьянской партии 
России Свердловской области 
Р. ТОЛМАЧЕВА:

— Ваше отношение к про
ведению «круглого стола» в 
Свердловске?

— Положительное. Мы 
уже участвовали в несколь
ких «круглых столах», кото
рые проводились в Сверд
ловске. В частности, в Доме 
мира и дружбы, на научно- 
практической конференции 
по сельскому хозяйству и 
крестьянству на Урале. Здесь 
я -хотела, бы внести неболь
шое дополнение. Сейчас нам 

нужны уже «круглые столы» 
на постоянной основе. Пото
му что позиции партий и дви
жении понятны многим. Сей
час на этих «столах» долж
ны решаться конкретные про
блемы по насущным социаль
но-экономическим и социаль
но-политическим вопросам. 
Это должна быть постоянно 
действующая секция или от
деление (назовите, как хоти
те) движения «Демократиче
ская Россия».

— Есть ли какая-то про
грамма действий у вашей 
партии, организации, кото
рую вы готовы вынести на 
эту встречу?

• — Да, есть. Основные по
ложения ее’изложены в про

грамме и уставе, принятыми 
на первом съезде Крестьян
ской партии России в сере
дине марта. В ее разработке 
принимали участие и сверд
ловчане.

— При каких условиях, по 
вашему мнению, возможен 
этот диалог?

— Надо уходить от ми- 
тинговости и вести уже кон
структивный диалог, имел на 
руках конкретные программы 
действий, которые уже есть 
у нашей партии. Например, 
мы не только выступаем за 
приоритет частной собствен
ности, чп и стараемся помо
гать фермерски хозяйствам 
в области.

— Наиболее приемлемое 
время проведения «круглого 
стола»?

— Лучше в июне. Потому 
что в конце мая мыч плани
руем провести региональное 
совещание партийных орга
низаций нашей партии.

Опрашивал 
Б. СТЕПАНОВ.



2 стр. 22 мая 1991 года

НА СМЕНУ!

СВЕТИЛЬНИК РАЗУМА КПСС
ЕЩЕ НЕ УГАС?

ГОД назад я начал бы 
этот репортаж из ко
лыбели политического 
просвещения г. Свердловска 

со злорадной констатации: 
«Сегодня мы получили еще 
одно подтверждение внутрен
него кризиса КПСС. Как и 
следовало ожидать, верхуш
ка самой массовой в мире 
партии плевать хотела на 
свои низы и лишний раз 
проигнорировала их волю».

Но времена меняются. 
КПСС меняется вместе с ни
ми,- И сегодня хихикать по 
поводу какого-то ее конфуза 
и не хочется, и просто непри
лично. В конце концов наши 
земляки из обкома КПСС за
думали действительно любо
пытное мероприятие — науч
но-практическую конферен
цию, а если отбросить- высо
копарность, то просто откро
венный разговор о «судьбах 
идеологии в современном 
обществе». (За казенной фор
мулировкой. вообще-то, ис
кренняя озабоченность). И 
людей интересных сумели 
пригласить — помощника 
Президента СССР Г. X. Шах
назарова, старшего советни
ка Президента СССР, акаде
мика А. Н. Яковлева, про
фессора Франкфуртского 
университета, члена програм
мной комиссии СДПГ (ФРГ) 
Ирвинга Фетчера и т. д. и 
т. и. Но, увы, конференцию 
пришлось начать с извинений 
перед участниками в связи с 
отсутствием обозначенных в 
программе светил — все они 
дали согласие, но в итоге не 
приехали: Шахназарову Гор
бачев поручил срочную ра
боту над Союзным договором, 
Яковлев заболел, а у Фетче
ра слегла жена. Поэтому, 
присоединяясь к словам от
крывшего 17 марта с. г. кон
ференцию В. Д. Кадочнико
ва: «Позвольте пожелать всем 
нам успешной работы», — я 
патриотично обиделся за сво
их земляков, хоть и комму
нистов, за то, что им так не 
повезло. Потому что, по прав
де говоря, реализуйся их за
мысел во всей своей девствен
ной полноте — нам было бы 

интересно всем: и левым, и 
хромым, и учащимся старших 
классов. То есть фактически 
на этот раз коммунисты ста
рались для всех нас, а не 
только для себя. Но им не 
везет по этой части с 17-го 
года — замыслы упорно рас
ходятся с реальностью. И я 
уже настроился на тоску зе
леную, но тут вышел с докла
дом секретарь обкома комму
нистов Г. В. Коробков и со
вершенно пленил меня чет
костью и здравостью мысли.

Во-первых, оратор (и я 
думаю — весьма ценное при
обретение для обкома, по
скольку таких идеологов-ре
алистов у него еще не было, 
если не считать Ельцина и 
скоротечного Гусева) сразу 
оговорился, что он выражает 
не официальную позицию ор
гана. где он работает, а свое 
мнение. И оно того стоило. 
Как я понял, Геннадий Ви
кторович (которого я знаю 
как толкового человека по 
Железнодорожному РК 
КПСС) солидаризовался с ли
дером группы «Коммунисты 
за демократию» Руцким по 
поводу того, что народу ну- 
жны не теории социализма и 
капитализма, а нормальная 
человеческая жизнь. Признав 
кризис марксизма-ленинизма, 
Геннадий Викторович под
черкнул: «Мы имеем дело с 
классическим примером по
срамления идеи, оторванной 
от интереса». Хотя, и он 
прав, винить во всех сегодня
шних бедах марксизм-лени
низм наивно и несерьезно. 
С таким же успехом можно 
«танцевать» от всемирного 
потопа. Откровенно говоря, 
слушая доклад, я впервые 
задумался над тем, что дело 
действительно не только в 
самой идеологии, ее содержа
нии, но и в культе этой иде
ологии, в ее фетишизации и 
догм а т и заци и. п ре в ра ще и ни 
в систему религиозных сим
волов. По принципу: научи 
дурака молиться — лоб ра
зобьет. Так виновата ли мо
литва? Или с головой «не 
дружим»?

Экстремисты и суперради
калы по этому поводу шутят: 

«Красного кобеля не отмо
ешь добела» (впервые эту 
фразу услышал от лидера 
Российского народного фрон
та Иванова). Но хулители тут 
же с женской непоследова
тельностью хватаются за пор
трет Ельцина, и их фраза 
мгновенно превращается в 
риторическую фигуру.

Исходя из нового концеп
туального подхода, докладчик 
предложил и новую тактику 
КПСС. Это — переход от аг
рессивной конфронтации к 
«политике конструктивной 
оппозиции», к партнерству на 
компромиссной основе, к 
«всестороннему интеллекту
альному диалогу», без заиг
рывания и популизма.

Я ДУМАЮ, это продук
тивный подход, и от
вергать его только по

тому, что он исходит от 
КПСС, — нелепо.

Г. В. Коробков подчеркнул, 
что коммунисты — не вра
ги рынка, они готовы легали
зовать ранее ими же экспро
приированных экспроприато
ров и даровать право на 
жизнь предпринимателям как 
классу, но КПСС против «то
тальной приватизации». И 
мне кажется, она в известной 
мере права, предостерегая от 
большевистского максимализ
ма в экономике (особенно на
глядного на примере коллек
тивизации). Не надо лоб раз
бивать — пригодится.

Не против КПСС и вра
стания страны в мировой ры
нок (нет больше «лагерей», 
берлинских и китайских 
стен!). По сути — это при
знание конвергенции систем.

Этот отказ от политики 
изоляционизма окончательно 
меня «добил». Я понял, что 
КПСС, не претендующая бо
лее на роль чести и совести 
эпохи (плюрализм!), еще пы
тается остаться ее умом. И 
ради бога, если получится.

КПСС отделяет зерна от 
плевел, теорию от практики, 
желаемое от действительного 
(в своей бурной биографии). 
Она отдает практику на рас
терзание толпе, но резонно 

замечает, что в теории не так 
уж все и абсурдно. И этот 
дифференцированный подход 
— своеобразная форма пока
яния, насколько оно возмож
но для ортодоксальных ком
мунистов.

Самое поразительное: до
клад оказался не только ем
ким и насыщенным, но и кра
тким. Как журналист, я впер
вые получил удовлетворение 
и от стиля: точных формули
ровок и отсутствия смысло
вых пустот, лишних декора-. 
тивных оборотов, столь ха
рактерных для речей с по
добных трибун.

Единственное, чего мне не 
хватило в докладе на конфе
ренции, — более детального 
разбора практики КПСС. Ма
ло отделить ее от теории. 
Внутри самой практики пе
реплетены разнополюсные 
компоненты. Я и сейчас убе
жден, что КПСС народ вела 
не туда и не так. Но я не мо
гу не признать, что больше
визм — это не только Ленин, 
это — и Пугачев, и Герцен, 
и Достоевский, и Толстой. 
Это — глубоко национальное 
явление, причем закономер
ное, характерное для разло
манного общественного соз
нания, для нации, лишенной 
внутреннего единства.

Большевизм — это не ви
рус, а, скорее, диагноз болез
ни. И болезнь эта разрушает 
национальный организм по 
сей день. Один из ее симпто
мов — нетерпимость (пока 
КПСС пытается ее преодо
леть в лице лучших своих 
мужей, эпидемия охватила 
депутатов).

Конечно, можно (и легче 
всего) свалить всю вину на 
Ленина и КПСС, но это не 
меняет существо дела: Рос
сия остается расколотой. И 
вопли типа: «Не виноватая 
я!» (как в известной комедии) 
ничего не дают, потому что— 
«виноватая», и представлять 
брачный союз России с боль
шевиками как попытку изна
силования — исторически, 
видимо, не совсем корректно: 
может, и не по любви, но 
брак состоялся.

Теперь встает вопрос, как 
изжить раскол, как прийти к 
единству (консолидации, кон
сенсусу и т, п.)? Кстати. у 
КПСС есть в этом плане 
опыт, правда, негативный в 
основном: она пыталась мо
билизовать общество, но из- 
под палки, насильно, по-ар
мейски — строем п в ногу. 
Она сколотила из Российской

империи какой-никакой, а 
Союз.

Сейчас предстоит достичь 
единства нестроевым спосо
бом. В этом вся проблема. 
Общесоюзный рынок — лишь 
один из элементов доброволь
ного цементирования наци
ональной общности. Однако 
общность нужна не только 
экономическая, но- и культур
ная. Ведь в культуре, как и 
в народном хозяйстве, сейчас 
полный развал.Я шел в ДПП, 
а по всему проспекту Лени
на лотошники и киоскеры 
бодро приторговывали пла
катной порнухой, на фоне ко
торой смачно матерились на
ши уже не просто «трудные», 
а потерянные, как поколение, 
подростки. 11а площади Тру
да рыскали ушлые цыганки, 
и фотограф зазывал сняться 
в паре с живой мака
кой, которая вытаскивала из 
карманов любителей живот
ных рубли и трешки и тут же 
их съедала на глазах опешив
ших клиентов, за что полу
чила кличку «агент Павлова» 
(видимо, по аналогии с гра
бительским изъятием круп
ных купюр).

Зато у ДПП (ныне — об
щественно-политического цен
тра обкома КПСС) был, как 
всегда, полный порядок: де
журила милиция и пожарная 
машина (на случай тушения 
разгоревшихся страстей, ви
димо), внутри продавали, как 
обычно, прекрасные книги, а 
в буфете кормили отличными 
бутербродами — пусть без 
традиционной икры или осе
трины, зато со свежайшим 
окороком и сыром. (Офици
ант от ресторана «Космос» 
лукаво намекнул, что это — 
крохи с барского стола: в сто
ловке самого обкома все и 
разнообразнее, и дешевле).

СЛОВОМ, я лишний 
раз убедился, что 
КПСС — великолеп
ный организатор своих побед. 

Сидела бы она в старом зда
нии на площади Труда —• на
вряд ли макака посмела бы 
жевать наши трудовые сбе
режения. Да и цыганки бы 
не суетились на предмет га
дания по нашему тощему 
кошельку. Был бы порядок! 
Но КПСС бросила свой род
ной народ на произвол рын
ка, она теперь организует 
только самообслуживание...

А ведь ее организаторский 
талант мог бы еще послужить 
общему делу. Почему бы, на
пример, коммунистам с де
мократами не образовать еди
ный фронт борьбы против 
бездуховности, меркантилиз
ма, преступности (как след
ствия первого и второго) — 
за духовное возрождение на
ции на добротной патриоти
ческой основе? Ведь предо
стерег же на нас всех про
зорливый современник, '“сни
скавший уважение как левых, 
так и правых: «Ничто так не 
угрожает свободе личности и 
смыслу жизни, как война, ни- 
щита, террор. Однако суще
ствуют и очень серьезные 
косвенные, лишь немногим 
более отдаленные опасности. 
Одна из этих опасностей — 
оболванивание человека («се
рой массы», по циничному 
определению буржуазной 
футурологии) «массовой 
культурой» с намерением 
или коммерчески обусловлен
ным снижением интеллекту
ального уровня и проблемно
сти. с упором на развлека
тельность или утилитар
ность» (А. Д. Сахаров).

С. МАТЮХИН.
На фото В. ЯКУБОВА: На- 
род н партия. Едины?

УКРАИНСКАЯ ССР. В Днепропетровске 
открылся бизнес-клуб «КОМИНФО». Теперь 
у деловых людей Приднепровья и их гостей 
есть место, где можно обсудить проблемы, 
подписать контракты, отдохнуть. К услугам 
предпринимателей конференц-зал, гостиные, 
выставочные залы, автономная система те
левидения, которая обеспечивает постоян
ный канал »Биржевые ведомости*. Готов к

работе вычислительный центр, где будут 
стыковаться предложения, поступающие от 
деловых партнеров, в том числе и зарубеж
ных.

НА СНИМКЕ: инженер отдела выставок 
Е. Новицкая (слева) и референт Е. Фроло
ва.

(Укринформ *— ТАСС).

КАЗАХСКАЯ ССР. «Говорите по-немец
ки» — цикл передач под такой рубрикой 
организован на Павлодарском областном ра
дио. Инициатором их стал областной совет 
Всесоюзного общества советских немцев, а 
спонсором — немецкий колхоз имени Киро
ва Павлодарского района. Сами уроки под
готовлены Мюнхенским университетом и в 
звукозаписи представлены обществу «Воз
рождение» через посольство Германии в 
Москве.

Кроме того, на Павлодарском радио еже
месячно выходит в эфир передача «Унзере 
Лебен» («Наша жизнь») на немецком язы
ке, рассказывающая о жизни местных нем
цев.

НА СНИМКЕ: собкор Казахского рес
публиканского радио Ирмтрауд Варкентин 
ведет передачу «Унзере Цайтунг» на немец
ком языке.

(Фотохроника ТАСС).

МАЛОЕ

РЕМОНТНО-СТРОИТЕЛЬНОЕ

ПРЕДПРИЯТИЕ
• ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ ПО 

КОНТРАКТУ:
— зам. директора по строительству;
— зам. директора ио снабжению.
Телефон: 37-08-31 с 19.00 до 22.00.
• НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ:
— рабочих строительных специальностей.
СРОЧНО — оформителей и реставрато

ров.
Телефон: 55-00-06, вторник, пятница с 

16.00 до 18.00.
Адрес: Свердловск, ул. Бажова, 74, подъ

езд 7а, (подвал).

ОБЪЕДИНЕНИЕ 
«СВЕРДЛОВСКАГРОПРОМСТРОЙ»
приглашает 

на временную работу бригады рабочих 
(из числа студентов, временно не занятого 
населения, отпускников и т. д.) для рабо
ты на строительстве объектов в районах 
области.

Оплата труда по договоренности.

За справками обращаться по адресу: г. 
Свердловск, ул. Степана Разина, 16, комн. 
309, отдел кадров.

Телефон: 22-23-63.

Экология
Все-таки живучи стереотипы. Вот и экологическое движение 

все еще воспринимается как чисто митинговое: с требованиями 
«закрыть», «наказать», сбором подписей, нагнетанием страстей. 
Никакого конструктива, словом. Хотя в Свердловской области 
движение «зеленых» давно не сводится к акциям протеста.

В пример можно привести Уральское отделение Экологического 
фонда СССР. Менее чем за год оно сумело подготовить и про
вести международную выставку-семинар «Уралэкология-91» (не 
без помощи официальных структур, конечно). И это — далеко 
не единственная его заслуга.

...Не без трудностей идет создание в Свердловске экотоксико- 
логического центра. Об этом мы попросили рассказать директора 
филиала «Прикладные экологические исследования» центра 
«Академический» УрО АН СССР кандидата технических наук 
Михаила АНДРЖЕЕВСКОГО.

— Михаил, а так ли необхо
дим центр в условиях, когда 
охраной природы занимаются 
другие организации!

— Любая цивилизованная 
страна имеет несколько таких 
служб — муниципальных, ча
стных, общественных, кото
рые стоят на охране здоровья 
человека. Их нельзя сравнить 
ни с Комитетом по охране 
природы, который следит за 
предприятиями, ни с ОблСЭС, 
которая работает по ГОСТам. 
Нет, это организации, которые 
занимаются именно экологией 
человека, то есть следят, чтоб 
ему не было плохо от выпу
скаемой продукции, от возду
ха, рт воды. У нас таких служб 
пока нет, И это приводит к 
тому, что экологические ЧП 
становятся для нас неожидан
ными. Вот известный вам при
мер: отравление студентов и 
школьников на полях сначала 
Красноуфимского района, по
том — совхоза «Храмцово» 
Белоярского района. Кое- 
кто говорит, что школьни
ки употребляли наркотики. Но 
извините: а почему тогда по
страдали рабочие промпред- 
поиятий, которые выезжали на 
поля? Что, они тоже наркома
ны? Все это. на мой взгляд, 
не помогает найти истину.

— А что говорят об этом 
случае специалисты!

— Здесь возник целый клу
бок проблем. Выяснилось, что 
в принципе поражение было. 
Но официально ставить такой 

диагноз — «профессиональ
ное отравление» — никто «е 
решается. Школьник ведь не 
имеет никакой профессии. В 
профсоюзе он не состоит, 
вообще, можно сказать, никак 
не защищен. Да и нет законо
дательства, которое бы защи
щало людей, работающих на 
полях.

Проблема здесь не в том, 
чтобы найти кишечную палоч
ку или какой-то вирус. Дело 
обстоит куда серьезнее. Ведь 
уже в городе любой человек, 
маленький или большой, «го
товится» к поражению на по
лях. В городе он дышит пло
хим воздухом, ест некачест
венные продукты, пьет нику
да не годную воду. И выез
жая на поле, просто получает 
дополнительный стресс.

Не знаю: человек из друго
го региона смог бы, наверное, 
работать на этих полях. А мо
жет быть, и нет. Трудно ска
зать. Тут ведь сказывается 
сумма факторов. Сказывают
ся и остаточные пестициды, и 
тяжелые металлы в воде... И 
обязательно — «подготовлен
ный» жизнью в городе орга
низм. Словом, это предмет 
для серьезного научного ис
следования!

Когда мы искали причину 
отравления, то нашли только 
один фактор: почва там очень 
нежизнеспособна. Почва с тех 
полей хуже даже, чем в райо
не завода РТИ в Свердловске! 
Нашли еще какие-то остаточ

ные пестициды. Но все это 
в таких количествах, что нель
зя определенно сказать: да, 
вот это стало причиной отрав
ления. И главное, сам харак
тер поражения вызвал заме
шательство у медиков, так что 
пришлось даже посылать за
прос во Всемирную организа
цию здравоохранения.

— Это отравление было 
толчком для всей вашей ра
боты!

— Да. Хотя идея экотокси- 

ЛИКБЕЗ БЕЗ ВАЛЮТЫ
кологичеокого центра, можно 
сказать, носилась в воздухе. 
Ведь мы не только химики, 
медики, биологи. С пробле
мами экологии человека мы 
сталкиваемся как люди. У каж
дого есть дети, у которых 
понижен иммунитет, постоян
ные насморки, респираторные 
заболевания. С другой сторо
ны, мы знали, что на Западе 
есть службы, которые преду
преждают население: вот эту 
воду пить нельзя, эти про
дукты нельзя употреблять в 
пищу. Нельзя — потому-то и 
потому-то. Хотелось что-то 
подобное иметь и у себя. А 
тут еще этот случай с пора
жением школьников...

В общем, большая работа 
(особенно зам. главного врача 
ОблСЭС В. Б. Гурвича) возы
мела действие. Было принято 
решение о создании экоток- 
сикологического центра.

— Дальше, видимо, пошли 
трудности!

— Увы... Организация дол
жна иметь высококлассных 
специалистов, которых в ре
гионе очень мало. Длитель
ное непоощрение научной 
деятельности (назовем это 
так) привело к тому, что мно
гие одаренные специалисты 
покинули пределы страны. А 

кто-то переквалифицировался, 
забросил научную деятель
ность. Ведь для того, чтобы 
быть классным специалистом, 
нужно много работать и мало 
получать. Тут никуда не де
нешься.

Так вот, чтобы центр суще
ствовал, нужно, во-первых, 
бюджетное финансирование, 
во-вторых, классные приборы, 
которые делаются, к сожале
нию, пока только за грани
цей, и, в-третьих, специали
сты. Специалистов худо-бедно 

для начала, может быть, и най
дем... Но вот бюджетное фи
нансирование — это камень 
преткновения. Из-за этого 
сильно отодвинулись сроки 
создания центра.

В перспективе хотелось бы 
80 процентов средств полу
чать из бюджета. Почему? 
Центр, конечно, может суще
ствовать как хоздоговорная 
организация. Но тогда побоку 
пойдут проблемы области. 
Договоры будут заключаться 
только с выгодными партне
рами, например, из Армении 
или Казахстана. Устроит ли это 
нас, уральцев?

— А конкретно по направ
лениям работы! Будет ли в 
центре стационар для обсле
дования больных! Или все ог
раничится экологическим мо
ниторингом!

— Будут разные направле
ния. Пока, к сожалению, нет 
возможности принять 250 че
ловек работающих (что зало
жено в развернутой структу
ре). Нет потому, повторю, что 
одна из главных наших труд
ностей — это отсутствие спе
циалистов. И второе: мы не 
можем закупить сразу такое 
количество приборов.

Подразумевается, что центр 
будет направлен на безопас

ность самого человека как в 
городе, так и на селе. Неот
ложная задача, под которую 
нам выделялись деньги, — 
дать ответ на вопрос: можно 
ли работать на полях? И вто
рой вопрос: а если можно, То 
кому? Всем или определен
ным категориям людей? Здесь 
мы сталкиваемся и с анали
тической частью, и с микро
биологической, и с биологи
ческой, и с медицинской.

— Понятно. Выставка «Урвл- 
экология-91», прошедшая в

Свердловске, видимо, поможет 
оснастить центр совершенны
ми приборами.

— Да. Мы изначально зна
ли, что на выставке приборы 
дешевле. Выставочное обору
дование всегда имеет низкую 
цену, ибо оно предназначено 
для рекламы, и фирме лучше 
продать прибор подешевле, 
чем везти его обратно. Вот 
поэтому и задумали эту ак
цию. Логика была примерно 
такая: если организатором бу
дет облисполком, выставку 
можно провести на серьез
ном уровне. А это поможет 
приобрести приборы и для 
экотокси центра.

Надеялись, правда, что к 
моменту проведения выстав
ки центр будет существовать 
как юридическое лицо. И его 
дирекция сможет самостоя
тельно определять свою поли
тику. Не получилось. Специа
листы, которых мы сплачива
ли, увидев, что центра пока 
нет, немного переориентиро
вались и сталт давать специ
фикации на те приборы, кото
рые нужны им для сегодняш
ней оаботы. Что ж, это впол
не естественно.

Что еще? В Свердловск до
вольно сложно заманить из
вестные фирмы. С одной сто

роны, регион новый, неизве
данный. Это их привлекает. 
Но с другой стороны — очень 
велика степень риска. В конце 
концов они привезли в основ
ном рекламные проспекты. И 
еще— приборы, уже закуплен
ные нашими организациями, 
например, ОблСЭС. Но все 
равно польза была большой. 
Мы познакомились лично, уз
нали их возможности. И смог
ли выбрать хорошие приборы 
для центра.

Мы договорились: если у 
нас что-то получится с закуп- 
ками оборудования, то на 
этом наше сотрудничество не 
кончится. Они согласны орга
низовать сервисное обслу
живание. А какие-то приборы 
в рекламных целях переда
вать бесплатно! Это выгодно 
и для нас, и для них.

И еще. Выставка вышла за 
определенные вначале рам
ки. Было много технологиче
ских фирм, экспозиция полу
чилась довольно разноплано
вой. В будущем планируется 
сделать ее традиционной. Но 
уже более узкой по темати
ке.

— Она будет проводиться 
ежегодно!

— На следующий год ре
шили проводить. Но уже чи
сто специализированную, по 
теме: «Переработка промыш
ленных и бытовых отходов».

— Выставка была одновре
менно и семинаром. На ваш 
взгляд, это оправдало себя!

— Мы ожидали большего 
от семинаров. Мы задумыва
ли их как своего рода эколо
гический ликбез. У нас ведь 
экологическая безграмотность 
просто жуткая, включая даже 
образованных людей. Если че
ловек специально этим не за
нимается, он многих вещей 
не знает, не понимает. В быту 
запросто использует ядовитые 
вещества. Не отличает эколо
гию от охраны здоровья и 
санитарии. Но мы не учли 
психологию людей. Каждому 
хотелось рассказать о своей 
фирме. И это превратилось в 
рекламу конкретных произво
дителей. Хотя было несколько 

интересных докладов обзор
ного профиля, например, по 
радиомониторингу, по отва
лам горнорудной промышлен
ности.

— Помню, в День открытия 
выставки павильон был запол
нен специалистами...

— Да, интерес был боль
шой. Но в действиях некото
рых специалистов сказывалась, 
если хотите, советская заком
плексованность. Бродили по 
павильону, стесняясь подойти 
и спросить что-то. Хотя часто 
это специалисты очень высо
кого класса! А стеснялись по
тому, что им казалось: если 
они заговорили, то должны 
купить.™ Вот оно, ощущение 
того, что у тебя, у твоей ор
ганизации нет валюты!

— А бартерные сделки, су
дя по всему, не вызывают ин
тереса на Западе. Представи
тель одной из фирм выска
зался примерно так: бартер
ные сделки — это признак 
отсталости...

— Что ж делать, если стра
на действительно отсталая? 
Сидеть сложа руки? По-мое
му, западные партнеры пойдут 
на любое сотрудничество, ко
торое принесет выгоду. А вы
года ведь бывает самой раз
ной. И потом, это же касает
ся их собственного благопо
лучия. Они заинтересованы, 
чтобы шестая часть Земли 
была цивилизованной и бога
той. Я уж -не говорю о том, 
что наши экологические про
блемы эхом отдаются и в их 
странах.

Интервью взял 
В. ВОХМИН.

* * *

КСТАТИ:
Похоже, что причина мас

сового заболевания школьни 
ков на полях Свердловской 
области начинает прояснять
ся. Когда это интервью было 
подготовлено к печати, газе 
та «Правда» опубликовала 
документ, полученный из 
Минздрава РСФСР, с ре
зультатами расследования 

причин поражения. Приво
дим его текст.

«По заключению специа
листов, заболевания подрост
ков явились результатом 
воздействия комплекса хими
ческих соединений, обнару
женных в почвах и растени
ях. В ряде проб, отобранных 
с полей, где работали пост
радавшие, обнаружены пес
тициды в количествах, пре
вышающих предельно допу
стимые концентрации.

Проявлению токсикологи
ческого действия химических 
веществ способствовали: 
влажные испарения с полей 
после дождей в жаркую по
году и утренние туманы; 
непривычные физические 
нагрузки при продолжительт 
нести рабочего дня до 10—« 
12 часов в вынужденной по
зе — на коленях; загрязне
ние кожных покровов и оде
жды нылью и почвой с по
лей.

Основной причиной загряз
нения почвы является нару-, 
шенне регламентов и техно
логий применения химиче
ских средств защиты растет 
ний и минеральных удобре
ний.

Главным государственным 
санитарным врачом СССР 
подписано постановление 
«Об ограничении работы сту
дентов и школьников на 
сельскохозяйственных полях, 
обработанных пестицидами».

С учетом предложений 
специалистов Министерства 
обороны СССР на основании 
анализа ситуации разработа
ны рекомендации по опреде
лению реальной химической 
обстановки на сельскохозяй
ственных полях, порядку ис
пользования пестицидов, ус
ловиям привлечения населе
ния к сельскохозяйственным 
работам н мерам профилак
тики поражения людей.

Представляется чрезвы
чайно важным принятие за
кона об охране окружаю 
щей среды и здоровья насе
ления от неблагоприятно: о 
воздействия средств химиза
ции сельского хозяйства».
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Японские банки приостано
вили предоставление Совет
скому Союзу новых кредитов, 
сообщает сегодня газета в Ни
хон Кэйдзай» со ссылкой на 
«информированные источни
ки». Как отмечает газета, та
кая мера в значительной сте
пени связана с задержкой 
советской стороной внешне
торговых расчетов в резуль
тате нехватки в стране валют
ных фондов.

Летом прошлого года, ука
зывает «Нихон Кэйдзай», че
тыре японских банка в инте
ресах содействия разработке 
советских нефтяных место
рождений. предоставили СССР 
крупные кредиты на общую 
сумму 400 миллионов долла
ров. Яо такой пример стал од
ним из последних — впослед
ствии предоставление креди-

Услуги такси, на первый взгляд, — классический пример из 
учебника по экономике. Действительно, налицо множество про
давцов (водители), куча покупателей (пассажиры) и фактиче
ски никаких препятствий для заключения сделки (за исключе
нием стоимости проезда). Но это — в идеале. На практике... Во 
всем мире подобная «торговля» приобрела извращенные формы 
из-за нелепых правительственных постановлений, монополизма, 
политических интриг, деятельности мафии, расовых проблем.

В каждой стране у таксис
тов — своя «крейсерская 
скорость», свои расценки и 
стиль работы. Качество об
служивания в разных горо
дах настолько различно, что 
туристам остается лишь удив
ляться. Возможно, именно 
поэтому «таксистские исто
рии» занимают ’ так много 
места в путевых заметках 
журналистов. К тому же че
ловек за рулем — типичный 
< информированный наблюда
тель» с небольшим запасом 
иностранных слов и собст
венным мнением по всем 
проблемам — зачастую ока
зывается единственным пред
ставителем местного населе

ЗЕЛЕНЫЙ ГЛАЗОК В МИР
ВЗГЛЯД ЧЕРЕЗ ПРИЗМУ ТАКСИ

ния, с которым случается бе
седовать приезжему (не счи
тая министров и левых ра
дикалов).

Всякое государство пыта
ется регулировать работу 
такси (то есть защитить пас
сажиров от водителей, а во
дителей — от конкуренции) 
—- в какой степени, зависит 
в основном от уровня циви
лизованности нации. В таких 
бастионах свободного рынка, 
как Нью-Йорк или Лондон, 
данный вид предпринима
тельства строго контролиру
ется. А вот в СССР в любое 
время суток любая машина 
за солидную плату становит
ся таксомотором.

Таксисты — жуткие инди
видуалисты. Но если кто-то 
или что-то угрожает их биз
несу, они моментально объ
единяются. Например, в 
Венгрии в октябре 1990 года 
шоферы объявили забастов
ку, протестуя против повы
шения цен на бензин. Тысячи 
людей вышли на улицы с 
транспарантами: «Фашизм, 
коммунизм, такси-изм», и «В 
1956-м — танки, в 1990-м — 
такси». Руководство страны 
было вынуждено пойти на 
уступки.

Нередко водители исполь
зуют свое влияние, чтобы за
ставить правительство огра
ничить приток конкурентов. 
Первый подобный прецедент 
был отмечен в Лондоне еще 
в 1636 году. Королю Кар
лу I пришлось тогда принять 
закон, согласно которому 
число извозчиков в городе 
не могло превышать пяти
десяти. В Нью-Йорке количе
ство такси также лимитиро
вано властями: их всего око
ло 12 тысяч — столько же, 
сколько было в 1937 году, и 
поймать машину здесь не 
так-то просто. А в столице 
Италии ровно 5300 автомо-

Просто факт
тов резко затормозилось.

Первопричиной нежелания 
японских банковских учреж
дений предоставлять новые 
кредиты Советскому Союзу 
является все-таки экономиче
ская нестабильность в нашей 
стране. * * *

Белый дом и Государствен
ный департамент США опро
вергли в понедельник сообще
ния о том, что на Кубе име
ются советские ракеты СС-20. 
«Сведения» об этом появи
лись в опубликованной в га
зете «Вашингтон пост» статье, 
авторами которой являются 
известные обозреватели Р. 
Эванс и Р. Новак. Со ссылкой 
на «разведывательные источ
ники» они утверждали, что

билей с шашечками и их во
дители даже не утруждают 
себя поисками клиента — 
просто встают в ряд и ждут, 
когда подойдет пассажир. 
Шоферская солидарность по
могла им недавно сорвать 
попытку муниципалитета 
увеличить их число вдвое.

Лицензия на частный из
воз стоит недешево: в Нью- 
Йорке — 125 тысяч долла
ров, Бостоне — 90 тысяч 
долларов, Чикаго — 23 ты
сячи, Риме — 180 миллио
нов лир (160 тысяч долла
ров). В Лондоне же патен
ты не продаются, достаточно 
приобрести «необходимый 
багаж знаний» — выучить

468 городских маршрутов. 
На это уходит около двух 
лет. Затем претендент пять, 
а то и более ра.з предстает 
перед экзаменационной ко
миссией. Если все о’кей, ему 
предстоит новое испытание 
—- вождение, где отбор еще 
более строгий. Неудивитель
но, что до финиша доходит 
лишь один из пяти кандида
тов. Рекордно короткий срок, 
затраченный на эту процеду
ру, — 15 месяцев. Но игра 
стоит свеч: своим американ
ским коллегам бритты дадут 
сто очков вперед. К приме
ру, один нью-йоркский так
сист не знал, где находится 
Уолл-стрит, а вашингтонец не 
мог отыскать дорогу к Бело
му дому. ,

Наем такси обходится в 
Лондоне недешево, но за 
свои деньги вы получите 
идеально вымытую машину 
и впечатляющую лекцию о 
недостатках премьер-минист
ра, консерваторов, лейборис
тов, социалистов и всех ос
тальных политических деяте
лей. И хотя английские шо
феры всячески скрывают 
сумму своих реальных дохо
дов, все же какое-то пред
ставление о них дает такой 
случай. В августе 1990 года 
безработный Дэвид Уилкс 
нашел такси с оставленными 
ключами и за четыре ночных 
смены заколотил 590 дол
ларов. «Это самая легкая ра
бота из всех, какие я выпол
нял», — заявил он в магист
рате.

А вот восточноберлинские 
водители обнаружили, что вы
сокие цены — отнюдь не 
всегда хорошо. Приведя свои 
тарифы в соответствие с за
падногерманскими, они оста
лись без клиентуры: пустые 
«Лады» и «Волги», состав
ляющие основу здешнего 
таксопарка, без толку коле- 

СС-20 были якобы обнаруже
ны на Кубе в апреле амери
канскими спутниками-шпио
нами.

«Мы не располагаем инфор
мацией, подтверждающей это», 
— заявил официальный пред
ставитель Белого дома Мар
лин Фицуотер на очередном 
брифинге! для журналистов.

В свою очередь представи
тель Государственного депар
тамента Маргарет Татуайлер, 
отвечая на вопросы журнали
стов, заявила: «Нам не из
вестно ни о каких ракетах 
СС-20 на Кубе. Возможно, вы 
помните, что примерно год 
назад мы действительно го
ворили о том, что кубинцы 
выставили в музее в Гаване 
в качестве экспоната недейст
вующую советскую ракету 
СС-4».

сят по улицам города. Если 
уж выкладывать денежки, 
считают немцы, то за поезд
ку на солидной машине — 
«Мерседесе» или «Форде».

В богатых странах суще
ствует традиционное разде
ление: для состоятельных и 
(или) нетерпеливых — такси, 
для малообеспеченных и 
(или) тех. кто не торопится 
— муниципальный транс
порт. В бедных государствах 
последний весьма ненаде
жен, поэтому, скажем, инду
сам приходится выбирать 
между желто-черными рыд
ванами 50-х годов, трехко
лесными моторикша.ми, вело- 
или ручными рикшами и ло- 
шадными экипажами. Порой 
случаются и курьезы: так, 
один водитель умудрился 
разместить в салоне, на кры
ше и в багажнике своей ма
шины 19 человек. Судья 
сначала просто в это не по
верил, а после «следствен
ного эксперимента» не стал 

привлекать проштрафивше
гося к ответственности, зая
вив, что нельзя судить изо
бретателя.

В Лаосе и Вьетнаме боль
шинство такси — служебные 
машины, водители которых 
не прочь подхалтурить. В Хо
шимине за пару долларов 
(вьетнамские донги не коти
руются) вы наймете старый 
советский лимузин с пропы
ленными занавесками и без 
запасного колеса. В Кении 
самый распространенный вид 
городского транспорта — ма- 
татус, частные микроавтобу
сы. Правда, машины в ужас
ном состоянии (небольшая 
взятка полиции — и можно 
не утруждать себя ремон
том). Шоферы работают по 
десять часов в сутки без 
выходных, и понятно, аварии 
здесь на каждом шагу.

Поговаривают. водители 
бангкокских тук-туков — 
моторикш — накачиваются 
наркотиками, чтобы не за
снуть во время долгого ра
бочего дня. Вероятно, этим и 
объясняется то, что при по
вороте машина едет на двух 
колесах вместо имеющихся 
у нее трех. В сентябре 1990 
года в результате столкнове
ния тук-тука с бензовозом 
произошел взрыв, унесший 
жизни 60 человек.

Шустрые таксисты осваи
вают и смежные профессии. 
В Бангкоке они обязательно 
предложат вам девочку, даже 
если вы путешествуете с же
ной. Их варшавские коллеги 
приторговывают икрой, а 
московские —- водкой.

Так что, господа, берегите 
таксистов. Ведь хотите вы 
того или нет, они — лицо 
вашей страны.

(ИМА-пресс — по мате
риалам журнала «Эконо
мист»).

По мнению американского 
журнала «Ньюсуик», любая 
армия — будь то войска ан
тииракской коалиции или пов
станцы из числа непокорных 
курдов и шиитов — может 
подвергнуться воздействию 
страшного оружия, находяще
гося в руках режима Садда
ма Хусейна, технология изго
товления которого попала в 
Ирак из США. В этой связи 
журнал провел собственное 
расследование, которое приво
дится вкратце.

По данным «Ньюсуик», речь 
идет об одном из самых раз
рушительных современных 
неядерных вооружений — кас
сетных авиабомбах. Как стало 
известно, началось все с воен
но - промышленной корпора
ции из Пенсильвании «Интер
нэшнл сигнал энд контрол 
труп» (Ай-эс-си), которая по 
заказу Пентагона разрабатыва
ла ключевые компоненты кас
сетных бомб и производила их 
на заводе своей дочерней фир
мы в Калифорнии. Именно от 
сотрудников Ай-эс-си военная

ЦЕНЫ РАСТУТ.
ОПТИМИЗМ ПАДАЕТ

По опросу, проведенному 
социологической службой 
«Мнение», 58,8 процента моск
вичей высказались, что ны
нешнее повышение цен — это 
катастрофа для их семей. 
Классическая формула «нет 
проблем», отличавшая столич
ных жителей, по поводу роста 
цен сохранилась всего лишь у 
2,8 процента из числа опро
шенных.

Кстати, в оценке прошедше
го повышения цен просмат
ривается удивительное едино
душие, несколько колеблюще
еся в зависимости от возра
ста, наклонностей, образа мыс
ли респондентов. Так, на воп
рос службы «Мнение», помо
жет или не поможет испра
вить положение в экономике 
нашей страны повышение роз
ничных цен на продовольст
венные и промышленные то
вары, 64 процента опрошен
ных ответили отрицательно.

Интересно, что наиболее 
пессимистическое настроение 
в среде аспирантов — 80 про
центов будущих ученых кри
тически оценивают эту акцию 
правительства. Самое большое 
количество оптимистов на этот 
счет оказалось среди школь
ников — почти 18 процентов 
опрошенных. Оптимизма у их 
более поднаторевших собрать
ев — учащихся ПТУ — оказа
лось ровно вполовину мень
ше, Вывод — знания не всег
да прибавляют оптимизма?!

Правда, эту мысль несколь
ко ставят под сомнение дру
гие данные. Более 25 про
центов пожилых людей в воз
расте от 60 до 64 лет уверен
но сказали, что новые цены 
оздоровят экономику. Почему 
мы уточняем возраст? Потому 
что респонденты несколькими 
годами моложе или старше 
оказались почти на 10 процен
тов пессимистичнее.

Более всех критично оцени
вают политику взвинчивания 
цен люди, как говорится, «рас
цвета сил» — в возрасте 35— 
39 лет. Их более 79 процентов.

Следует добавить, что сре
ди «оптимистов» рекорд опро
са держат учащиеся технику
мов и военнослужащие, а 
«пессимисты» имеют в аван
гарде, как ни парадоксально 
это звучит, продавцов и пред
ставителей управления.

Проведение данных опросов 
финансирует Русский нацио
нальный банк.

(Корр. ТАСС).

технология попала к чилий
скому торговцу оружием Кар
лосу Кардоэну. Тот, как счи
тают теперь следователи, в 
обход американских законов 
вывез эти промышленные сек
реты из США и наладил про
изводство разрушительных во
оружений в Чили. Со време
нем он даже умудрился полу
чить американский патент на... 
усовершенствованную конст
рукцию кассетных бомб. Этим 
бизнесом он беспрепятственно 
занимался многие годы — как 
теперь объясняют специали
сты, из-за ведомственных рае- 
прей между госдепартаментом 
и министерствами обороны и 
торговли США, призванными 
контролировать вывоз за пре
делы страны продукции и до
кументации военного назначе
ния.

Кардоэн в погоне за прибы
лью принялся наводнять своей 
«продукцией» любые страны, 
готовые платить. Один из пос
редников, американец ливан
ского происхождения Насер 
Бейдун, открыл ему двери в

Весна в Камбодже — пора 
свадеб.

Свадьба — это яркий, на
полненный музыкой, песнями 
и танцами, цветными огня
ми, праздник. Церемония 
свадьбы представляет собой 
целый комплекс обрядов, на 
которых» как правило, при
сутствуют самые близкие 
родственники и друзья жени
ха и невесты, их родители.

Свадьба начинается с по
молвки. В дом жениха при
ходят сваты, держа перед со
бой блюда с овощами, фрук
тами, вином и цветами. Здесь 
происходит знакомство роди 
телей, обмен подарками. Что
бы будущее счастье было 
полнее и на всю жизнь, ро
дителям невесты жених пре
подносит блюда с тридцатью 
фруктами. Иначе брак распа

_______________________ _ ______________________ Калейдоскоп------- ---------------------- -

С ЖИРУ БЕСЯТСЯ...
«Съешьте их, пока они вас 

не съели» — это реклама кро
кодилового мяса в одном из са 
мых шикарных ресторанов Ха
раре. Мясо, по вкусу похожее 
на курятину, слегка отдающую 
рыбой, пользуется спросом у 
гурманов не только в стране, 
но и за рубежом. В дорогих 
парижских магазинах прода
ются консервы из мяса кроко
дилов. Желающие могут попро
бовать приготовить жаркое по 
одному из 70 рецептов из вы
пущенной Зимбабвийским об
ществом нрокодиловодов кули
нарной книге.

В Зимбабве, где увеличива 
ется число крокодиловых 
ферм, разведение этих хищни
ков считается и выгодным, и 
перспективным. Экспорт кроко
диловой кожи и мяса приносит 
стране ежегодно более 4 млн. 
долларов, сообщило агентство 
Франс Пресс. По оценкам экс- 
пеотов, спрос на крокодиловые 
кожи для изготовления дорогой 
кожгалантереи и швейных из 
делий в Европе и Японии столь 
высок, что объем их поставок 
из Зимбабве к 1995 году воз
растет в три раза по сравне
нию с 1989 годом. Тогда рес
публика продала на экспорт 
15 тыс. кож.

ИШЬ ЧЕГО ЗАХОТЕЛ!
Японский миллиардер Риоэй 

Сайто, похоже, несколько успо
коил ценителей живописи во 
всем мире. Дело в том, что он 
решил последовать примеру 
китайских императоров, погре- 

Ирак, теперь Бейдун судится 
со своим прежним партнером 
из-за комиссионных и, возмож
но, поэтому согласился помочь 
журналистам. Он предоставил 
в распоряжение средств мас
совой информации документы, 
из которых явствует, что пра
вительству Саддама Хусейна 
были проданы тысячи бомб 
обшей стоимостью более 400 
миллионов долларов. Более 
того, как он рассказал, со вре
менем Кардоэн помог Ираку 
построить близ Багдада собст
венное предприятие для про
изводства разрушительных во
оружений.

На карте-схеме из журнала 
«Ньюсуик» изображена схема 
тайных сделок Саддама. Хусей
на с дельцами из США: из 
Ирака в США и в банки на 
Каймановых островах поступа
ли нефть и доллары, которые 
в свою очередь поступали в 
виде денежных переводов в 
Чили, а уже отсюда контейне
ры с кассетными бомбами тай
но переправлялись в Багдад...

Фотохроника ТАСС.

СЕМЬ ПАЮС ОДИН?
Участие Советского Союза в намеченном на июль в Лон

доне ежегодном совещании руководителей семи ведущих про
мышленно развитых государств имело бы целый ряд поло
жительных аспектов. Такое мнение высказывает экономиче
ский обозреватель газеты «Ньюсдей» Роберт Рино.

«Президент Буш уже заявил, что будет добиваться одобре
ния какой-то формы советского участия в лондонской встре
че. — пишет он в статье, опубликованной в воскресном но
мере газеты. — То, что Советский Союз должен занять ме
сто рядом с ведущими в экономическом отношении держа
вами, в том числе Соединенными Штатами, Великобритани
ей, Францией, Германией, Японией, Италией и Канадой, пред
ставляется оправданным. Несмотря на слабость своих струк
тур, он находится на втором в мире месте по масштабам 
экономики. По валовому национальному продукту он намно
го опережает даже Японию или Германию. Он является 
крупнейшим в мире производителем стали, сырой нефти и 
природного газа, а также занимает второе место по произ
водству электроэнергии».

Камбоджийская свадьба
дется. Это также и память 
об умерших.

Жених дарит невесте цве
ты. Потом они обмениваются 
подарками. Как правило — 
это золотые украшения. При
сутствие золота обязательно, 
как бы бедны ни были моло
дые и их родители.

Помолвка завершается. 
Можно готовиться к свадьбе: 
о ее дне договариваются ро
дители.

Не менее интересна церемо
ния различных обрядов с пе
реодеванием, стрижкой, встре
чей молодых со священно
служителями, которые изго
няют злых духов и способст
вуют благополучию и про
цветанию семьи.

бенных вместе с любимыми ве
щами и «целыми армиями гли 
няных солдатиков», и забрать 
с собой в могилу картину Ре 
нуара «Мулен де ла Галет» и 
«Портрет доктора Гаше» кисти 
Винсента Ван Гога. Сайто при 
обрел их на аукционах «Крис
ти» и «Сотбис» в Нью Йорке в 
мае прошлого года соответст
венно за 82,7 и 78,1 млн. долла 
ров. Обескураженный резонан
сом, который получили его сло
ва во многих странах, коллек
ционер поспешил оговориться, 
что он всего лишь намеревал
ся «сохранить эти произведе
ния навечно». «Я не ожидал 
такой реакции», — заявил 
Р. Сайто.

ДЕРЕВНЯ ПОД СУДОМ
Древний африканский обы 

чай. обязывающий с уважени
ем относиться к вождям, на. 
рушили жители деревни Кан- 
селе в бантустане Трансней. 
Как сообщил издающийся в 
Йоханнесбурге еженедельник 
«Уикли мейл», за этот непро
стительный поступок почти 
все население деревни оказа
лось на скамье подсудимых. 
405 жителей Канселе обвиня
ются в избиении своего вождя 
Бафаты Гвевы. Причиной кон 
флинта стала его неявка на соб
рание, созванное местной граж
данской ассоциацией.

Конгресс традиционных вож
дей Южной Африки (КОНТРА 
ЛЕСА) квалифицировал эту вы
ходку как «'Кощунственную». 
Президент Конгресса Мвело 
Нонкониана заявил, что напа
дение на почтенного человека 
было спровоцировано элемен

тами, которые считают уваже. 
ние к традициям «пережитком 
прошлого». Крестьяне предали 
забвению свою культуру и обы
чаи. Они не имели права зани
маться рукоприкладством, да
же если вождь был в чем-то не 
прав.

ИНФОРМАЦИЯ
К РАЗМЫШЛЕНИЮ

Чашка кофе, которая в пос
ледние десятилетия считалась 
угрозой для сердца, получила 
полную реабилитацию. К тако
му выводу, как свидетельству 
ет бразильский медицинский 
журнал «Унимед», пришли уче
ные, исследовавшие воздейст
вие кофе на 45 тыс пациентов. 
Их работа доказала, что кофе 
в умеренных дозах не оказы
вает негативного воздействия 
на сердечную деятельность.

Как это может показаться ни 
парадоксальным, но проведен
ный эксперимент продемонст
рировал, что больший вред сер
дечно-сосудистой системе нано
сят кофейные напитки без 
кофеина (!).

«ОДНОРУКАЯ» ПАНАЦЕЯ?
Некоторые психиатры в Син

гапуре хорошо знакомы с иг
ральными автоматами и даже 
устанавливают их в своих или 
никах. Однако не потому, что 
питают пристрастие к азарт
ным играм. Напротив, они ис
пользуют »одноруких банди
тов» для лечения чересчур

«Слишком 
мягкий

приговор»
Заирская Лига, прав чело

века заявила о своем несо
гласии с вынесенным Верхов
ным судом страны пригово
ром по делу о расстреле сту
дентов в университете Лу- 
бумбаши в мае прошлого го
да. В опубликованном в 
Киншасе заявлении лига рас
ценила его как слишком мяг
кий. «Судьи даже не соизво
лили опросить свидетелей», 
что свидетельствует о том, 
что данный процесс является 
«пародией на правосудие», 
указывается в документе ор
ганизации.

Как сообщило телевидение 
Заира, бывший губернатор 
области Шаба Коягиала Ге- 
ренгбо приговорен к 15 годам 
тюремного заключения. Вме
сте с ним к суду были при
влечены еще 13 человек. Пя
теро из них получили от 10 
до 13 лет тюрьмы. Предста
вители обвинения требовали 
приговорить 8 обвиняемых к 
смертной казни, остальных к 
длительным срокам заключе
ния.

В мае прошлого года гу
бернатор области Шаба, был 
арестован за привлечение ар
мейских подразделений для 
подавления выступления сту
дентов университета Лубум- 
баши, которые требовали от
ставки президента Мобуту. 
Тогда в ходе столкновений 
погибло 12 студентов.

К пожизненному тюремно
му заключению заочно при
говорены трое бывших сту
дентов, которые, как выясни
лось в ходе судебного разби
рательства, провели солдат в 
университетский городок.

Брак состоялся. Начинает
ся банкет, сопровождаемый 
еще многими церемониями, в 
том числе церемонией отхо
да ко сну. Раньше такая це
ремония длилась в течение 
трех дней, теперь ее сроки 
сокращены.

Сейчас в Камбодже введе
на и гражданская свадьба. 
Перед традиционной буддий
ской — ныне совершается и 
гражданский брак. Молодые 
регистрируются в районном 
народном комитете, получая 
наряду со свидетельством о 
браке и разрешение на цер
ковный обряд.

НА СНИМКЕ: одна из це
ремоний бракосочетания.

Фото ТАСС.

азартных игроков, у которых 
азарт превратился в пагубное 
пристрастие. Эти врачи, кото, 
рых. правда, пока еще немного, 
используют игральные автома
ты для наглядной демонстра
ции пациентам очевидного для 
многих фанта — шансов про
играть намного больше, и пого
ня за призрачным богатством

Очень скучная семья. Фотохроника ТАСС.

В несколько

строк
О САН-ФРАНЦИСКО. Пас

сажирский лайнер Аэрофлота 
ПЛ-62 совершил первый рейс 
по маршруту Хабаровск — 
Анкоридж — Сан-Франциско, 
приземлившись в воскресенье 
в международном аэропорту 
города у «Золотых ворот». 
Этот полет проложил новую 
трассу, которая перекинула 
воздушный мост между на
шими странами через Берин
гово морс, связав советский 
Дальний Восток с Аляской и 
Калифорнией.

Начало регулярных рейсов 
самолетов Аэрофлота в Сан- 
Франциско, которые будут со
вершаться раз в неделю, — 
прямой результат подписан
ного 1 июня прошлого года 
во время американо-совет
ской встречи на высшем уров
не двустороннего межправи
тельственного соглашения по 
развитию воздушного сообще
ния.

(В ДЕЛИ. Одиннадцать че
ловек погибли в результате 
волны насилия, охватившей 
северные районы Индии нака
нуне выборов в парламент и 
законодательные собрания ря
да штатов. Всего официаль
ный, как считают — далеко 
не полный, список жертв 
включает уже сто с лишним 
имен. Сотни людей ранены.

Предстоящие выборы, как 
опасаются, побьют все рекор
ды по нарушению законности 
и правопорядка. Цены па ору
жие на подпольном рынке в 
эти недели выросли в два ра
за. В одном только штате Би
хар. по данным полиции, соз
дано не менее ста подпольных 
формирований, имеющих по
рядка. пятисот стволов каж
дая. Число более мелких воо
руженных групп, включив
шихся в предвыборную кам
панию, почти не поддается 
учету.

• САН-ФРАНЦИСКО. В 
США завершился традицион
ный конкурс на звание «Мисс 
Вселенная», который оспари
вали самые красивые и обая
тельные девушки 73 стран 
мира. Корона победительницы 
досталась 23-летней мекси
канке Лупите Хонес. Первой 
вице-мисс стала 20-летняя 
представительница Нидерлан
дов Паулин Уйзинга. А вот не 
менее почетный титул второй 
вице-мисс завоевала «Мисс 
СССР» — 18-летняя Юлия Ле- 
мигова, которая, как отмечает 
информационное агентство 
АП, «была любимицей пуб
лики».

Двухчасовое красочное шоу 
в телетрансляции могли по
смотреть примерно 600 млн. 
человек в самых разных угол
ках планеты.

• ПЕКИН. В Пекине скоро 
будет достаточно школьных 
помещений. Об этом с энту
зиазмом заявила сегодня 
местная «Вэйцзин жибао». Ос
нования для такого оптимиз
ма газета черпает из приня
той муниципальными властя
ми «школьной» программы 
строительства. В соответствии 
с ней уже нынешним летом 
строители должны сдать 
2,6 тыс. учебных помещений 
для начальной школы — но
вых либо капитально отре
монтированных, общей пло
щадью около полумиллиона 
квадратных метров.

Не забыты и учителя: для 
них в летний период предпо
лагается завершить строи
тельство жилья площадью 
560 тыс. квадратных метров. 
Примерно десять тысяч педа
гогов и членов их семей, счи
тает «Вэйцзин жибао», спра
вят к осени новоселье.

заранее обречена на неудачу в 
подавляющем большинстве слу 
чаев. Психиатры утверждают, 
что такой оригинальный метод 
лечения весьма эффективен, 
посиольку заядлые игроки, как 
правило, помнят только выиг
рыши и «теряют память», ког
да дело касается проигрышей, 
которых намного больше.
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Рерих жил, Рерих жив, 
Рерих будет?..
Кирилл Игоревич Новосель

ский, сотрудник института эко
номики Уральского отделения 
Академии наук СССР, не так 
давно приехал из Индии. Там 
он не столько «впитывал» эк
зотику отдаленной от нас дер
жавы, сколько искал и нахо
дил «рериховские места». Об
щаться с ним легко и занима
тельно: тебя не вербуют в 
«белое братство», не пытают
ся в чем-либо убедить.

— Кирилл Игоревич, Нико
лай Константинович и Елена 
Ивановна Рерихи покинули 
этот мир почти 40 лет назад. 
У нас их помнят. Помнят ли 
их в Индии!

— Я думал, приеду в Ин
дию — красочные альбомы, 
американские, французские, 
итальянские... Hei! Тот же 
выбор, что и у нас. Единствен
ное, в Дели к выставке Рери
хов, проходившей в 1988 го
ду, выпущена небольшая бро
шюра. Она, на мой взгляд, 
ценна в первую очередь тем, 
что вступительная статья напи
сана индусом.

— Вы побывали на месте 
захоронения Рерихов!

— Это была одна из целей 
моей поездки. Елена Иванов
на умерла в Калимпонге. Там 
и захоронена. Правда, в Ин
дии нет кладбищ, захороне
ний. Ее кремировали, в соот
ветствии с местными тради
циями. На месте кремации 
стоит «чертен» — каменная

Чема де Кереш. Он много бы- 
вал в Тибете. Во время одной 
из экспедиций умер. Его мо
гила уже отличается. Над ней 
— 15 табличек от кого угод
но, на разных языках. Тут и 
таблички от президента, от 
премьер-министра Венгрии, от 
делегаций из Австралии, Япо
нии, Индии. Они датированы 
по-разному, вплоть до 90-го 
года. Память о нем не поте
ряна. Мой визит в Индии ча
стично совпал с визитом вен
герского премьер-министра. 
Газеты сообщили, что в план 
поездки, в первую очередь, 
входит посещение могилы пу- 
тешественникэ. Это ведь не 
так просто туда добираться, 
карабкаться по горам. И тем 
не менее высокий гость не
пременно ведет поклониться 
праху своего земляка. Разве 
Михаил Сергеевич Горбачев, 
бывая в Индии, бывал на мо
гилах Рерихов? Да ему на
верняка даже не сообщили о 
такой возможности.

— Вы побывали на месте 
захоронения Николая Кон
стантиновича!

— Он скончался в Кулу в 
1947 году. Там есть часть его 
праха. Известно, что еще одна 
часть была развеяна над Ги- 
малями, а третья возвра
щена на Родину — в Россию. 
Я посмотрел на то, что оста
лось от института Урусвати. 
Мне почему-то казалось, что

это должно быть маленькое 
невзрачное строение. Циол
ковский ведь вообще на чер
даке работал. Нет, я увидел 
два солидных здания, с бал
конами. В них хранится науч
ная часть наследия Николая 
Константиновича. Но внешний 
вид у здания запущенный. И по
бито, и расписано, и порвано, 
и пожжено. Хорошо еще, что 
это так высоко в горах, в сто
роне от дорог, хоть что-то 
удалось сохранить.

— Видимо, у индусов своих 
проблем хватает, и им не до 
наших земляков и их насле
дия!

— Я побывал в долине Ку
лу, где 20 лет жили Рерихи. 
Дом сбережен усилиями храни
теля. Это пожилой человек, 
лично знавший и Николая 
Константиновича и Елену Ива
новну. К сожалению, он тяже
ло болен, врачи советуют ему 
вернуться на равнину. Ему и 
некуда ехать, и «прирос» к 
этому месту. Если этот чело
век покинет долину Кулу, то, 
боюсь, присматривать за до
мом будет совсем некому. 
Это трагедия.

— Ваша встреча с послед
ним из Рерихов!

— Это встреча была основ
ной задачей моей поездки. 
Святослав Николаевич живет 
в Бангалоре, в гостинице 
«Амок», У него есть дом в

пригороде, но он предпочита
ет жить в гостинице. Там лег
че обеспечить медицинское 
обслуживание и уход. Комна
та большая: кровать, стол, 
кресло. Здесь же он прини
мает гостей. Оказывается, в 
Бангалоре самый приемлемый 
для европейцев климат. Я поз
вонил Святославу Николаеви
чу, сообщив, что представляю 
рериховские общества Сибири 
и Урала. Видимо, меня не так 
поняли, поскольку первым 
вопросом было: «А где же 
толпа представителей? Ведь 
Вы по телефону назвали столь
ко городов». Я вручил Свя
тославу Николаевичу сувени
ры, письма и спросил, не тя
жело ли ему принимать оче
редного гостя из России? Ре
рих очень внимательно рас
сматривал альбом с нашей вы
ставки и заверил, что он ждет 
вестей с Родины и ему очень 
приятно общаться с россияна
ми.

— Как себя чувствует Свя
тослав Николаевич!

— Ему 87 лет. Возраст, ко
нечно, солидный. Но на мое 
приглашение приехать к нам 
отказа я не получил. Рерих 
постоянно поддерживает связь 
с нашей страной. Его пожела
ние — чтобы мы все работа
ли, каждый на своем месте, 
мысленно все время устрем
ляясь в Индию, в горы, к 
тем местам, где работали Ни
колай Константинович и Еле
на Ивановна, чтобы были «еди
ны в мыслях».

— Он преподает в «Мемо
риальной школе Шри-Ауро- 
бинда»!

— Сейчас только курирует, 
а раньше он преподавал в

художественном центре. Есть 
еще две точки, которые нахо
дятся под его наблюдением и 
патронажем. Если же говорить 
о школе, то в ней обучаются 
две с половиной тысячи детей 
в возрасте от 3 до 15 лет. 
Школа частная, платная. Прав
да, дети из бедных семей 
получают денежное пособие. 
Учение «Живая этика» препо
дается только в старших клас
сах.

— Что думает Святослав Ни
колаевич о нынешней си
туации, сложившейся в нашей 
стране!

— Он знает обо всем, что 
происходит. Что же касается 
пророчества, то запомнилась 
следую цая фраза: «Если Союз 
разделится, это не то, что не
обходимо, но бояться этого не 
надо, потому что настоящий 
Союз останется в любом слу
чае». Он все время меня успо
каивал, когда я ему передавал 
все эти наши тревоги и волне
ния, все время повторял, что 
нужно работать. Прежде всего 
индивидуально — внутри не
больших групп людей и внутри 
себя. И все придет в свое вре
мя. Вот такая была беседа,

— Вы хотели бы еще раз по
пасть в Индию!

— Конечно, надо ехать, надо 
восстанавливать. Но все нужно, 
говоря словами Святослава Ни- 
колаевича «хорошо проду- 
мать». Нужно успевать, пока 
живы люди. Те начала, что за
ложены еще в 28-м году, не 
должны пропасть.

Беседу вела 
И. БЕЛОУСОВА.

На выставке картин Рерихов. 
Фото Л. БАРАНОВА.

объединение

КОММЕРЧЕСКИЙ ФОНД
"Урапсистем*

ПРОГРАММНЫХ СРЕДСТВ
ФОРМУЛА УСПЕХА:

ШИРОКИЙ ВЫБОР + КАЧЕСТВОн-НИЗКИЕ ЦЕНЫ.
По этой формуле работает
Коммерческий фонд программного обеспече

ния для всех типов ЭВМ.
Вы можете убедиться в этом сами!
Мы ждем Вас по адресу: 620075, Свердловск, 

ул. Луначарского, 81, комн. 33.
Телефоны: 55-26-31, 56-92-14.

Справочная служба: 55-1 1-30, 56-92-56.

ОРГАНИЗАЦИЯ ВОЗЬМЕТ 
В АРЕНДУ

помещение 80—100 кв. м 
для швейного участка, а 
также помещение для офи
са.

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
механика по ремонту швей
ных машин.

Обращаться по телефону; 
72-22-17.

•

ПРЕДПРИЯТИЕ
ПРИОБРЕТЕТ

раздаточную коробку и 
карданные валы от авто
мобиля НАЗ 4540 (Кол
хида).

Обращаться по теле
фону: 58-90-76 до, 18 ча
сов, кроме субботы и вос
кресенья.

ступа, если искать аналог 
слову «чертен» в нашем язы
ке. Она умерла в 1953 году. 
В буддистском монастыре, что 
неподалеку, знают об этом 
месте только то, что там «по
хоронена жена одного амери
канца». Домик побелен, но 
чувствуется по запыленным 
ступенькам и неприбранно- 
сти, что здесь мало кто быва
ет. Я попросил управляющего 
местной гостиницей, лично 
знавшего Рерихов, присматри
вать за захоронением, цветоч
ки посадить.

— Наверное, Вам как пос
ледователю учения Рерихов 
больно думать, что время 
стирает даже такие имена!

— Конечно, тяжело, ведь 
миллионы людей чтут их па
мять, в десятках городов со
бираются конференции. А мо
гила без присмотра. Надо ее 
как-то обозначить. Ведь, по 
сути, вокруг никто не знает, 
в честь кого стоит этот камен
ный «чертен».

— Может быть, Россия сли
шком велика и слишком бога
та великими людьми!

— Не знаю, но возможно, 
что и так. В Дарджелинге есть 
захоронение человека, о кото
ром в своих дневниках писал 
Николай Константинович. Это 
венгерский путешественник

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ 
РАЙИСПОЛКОМ СВЕРДЛОВСКА, 

ТЕРРИТОРИАЛЬНОЕ
МЕЖОТРАСЛЕВОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ 

«МАГИСТРАЛЬ»,

БОЛЬШОЙ
24 мая — для предприятий и организа

ций: стройматериалы, лес, трубы, отделоч
ные материалы, транспорт, оборудование.

25 мая — для населения: телевизоры, 
магнитофойк, часы, холодильники, сти
ральные машины, электротовары, сервизы, 
ковры, зонты, мужские и женские плаши 
и костюмы, чехлы и диски к автомобилям, 
велосипеды, французская парфюмерия и 
другие товары отечественного и импортно
го производства.

АССОЦИАЦИЯ 
ДЕЛОВОГО СОТРУДНИЧЕСТВА 

«СТРОЙТЕХ-СЕРВИС»
ПРОВОДЯТ

Во Дворце культуры железнодо* 
рожников

АУКЦИОН
Выставка товаров с 9.00, начало тор

гов — с 11.00.
Билеты — при входе на аукцион.
Проводится лотерея по номерам билетов, 

организована продажа сопутствующих то
варов.

Адрес: Свердловск, ул. Свердлова, 11, 
ТМО «Магистраль».

Телефоны для справок: 53-14-12,53-26-22.

Подумаем
вместе

НЕ ТРАМВАЙ, 
ОБЪЕДЕТ!

Как часто в час «пик» мы 
проклинаем общественный 
транспорт: рушатся планы, 
опаздываем на работу, в ки
но, на свидания... И в долго
жданном вагоне так тесно, 
жарко или зверски холодно, 
так нервно и, оказывается, 
небезопасно! Переполненные 
троллейбусы и трамваи, ру
гань пассажиров, наконец, 
абонементы, которые нужно 
продавать, — все это отвле
кает водителя и способствует 
дорожно - транспортным про
исшествиям.

Как сообщил нам главный 
ревизор по безопасности дви
жения трамвайно - троллей
бусного управления Виктор 
Сергеевич Вересов, каждый 
день что-нибудь да происхо
дит!

А за прошлый год — 13о 
аварий по вине пешеходов и 
пасажиров, погиб 21. человек, 
причем три случая — 
самоубийства. Наша по
спешность или, наоборот, «ко
матозное» состояние может 
стоить жизни, печальные 
цифры растут, давайте учить
ся хорошим манерам на тро
туарах и дороге!

Ю. ВАГАНОВА.

Что творится 
на Олимпе?

Нет, нет. речь идет не о 
легендарных небожителях 
древней Греции. Все не
сколько проще: 23 мая 
Олимпийским комитетом 
СССР и Всесоюзным коми
тетом по физической куль
туре и спорту на базе Ураль
ской олимпийской академии 
(г. Челябинск) проводится 
Всесоюзная конференция в 
рамках И Всемирного кон
гресса по проблемам олим
пийского спорта, с участием 
членов Международного 
олимпийского комитета и 
представителей деловых и 
спортивных кругов столицы 
будущей Олимпиады — Бар
селоны.

В рамках этой конферен
ции состоится очень серьез
ный разговор о , проблемах 
мирового олимпийского дви
жения, о необходимости сот
рудничества в этой области, 
а в перерыве между учены
ми беседами вниманию при
сутствующих будут пред
ставлены и товары «народ
ного потребления», посвя
щенные олимпийцам и из
готовленные советскими

836089. Стройная девушка, 
рост 160, приятной внешности, 
с добрым, отзывчивым харак- 
тером. надеется встретить по
рядочного, верного друга в 
возрасте 27 — 35 лет с целью 
создания семьи.

836094. Познакомлюсь с муж
чиной до 32 лет, добрым, гото
вым стать надежным другом, 
ростом 178 — 185, можно с ре
бенком до 5 лет. О себе: моло-

дая женщина. 26 лет, с сини
ми глазами, длинными волоса
ми, добрая, обаятельная, обра
зование среднее медицинское, 
рост 164. Люблю домашний 
у^от, путешествия. Мое фото в 
службе.

Внимание! Новая услуга: сис
тема «Звездный альбом».

Наши специалисты и ЭВМ по 
положению звезд и планет в 
день Вашего рождения опреде 
лят психотип Вашей личности 
и подберут для Вас из обшир 
ного банка данных до 10-ти 
идеально подходящих Вам для 
брака людей с учетом психо
логической и сенсуальной сов
местимости по зодиакальному 
и китайскому гороскопам. В 
свою очередь, Вы будете пред
ставлены другим людям, иде 
ально подходящим Вам. что 
значительно увеличит Ваши 
шансы найти друга. Наш теле
фон: 55-24-72.

спортсменами —участниками 
Олимпиад прошлых лет.

Кстати, как сообщил за
меститель председателя 
Свердловского облспортко- 
митета Анатолий Крохалев, 
состав свердловской деле
гации на форуме «олимпио- 
ников» достаточно внушите
лен — пятнадцать человек. 
Но вот на выставке, к сожа
лению, свердловчане, по-ви- 
димому, представлены не бу
дут — не торопятся что-то 
свердловские спортсмены- 
олимпийцы прославиться и 
в ремесле.

ю. оводов.

На Руси
его называли
«Бирин»

В Чебоксарах и Миассе про
шли довольно крупные рес
публиканские соревнования 
среди поклонников карточной 
игры — некогда загнанной в 
подполье — бриджа, с уча
стием практически всех силь
нейших бриджистов республи
ки. В чебоксарском турнире 
«Подснежник» наиболее ус
пешным оказалось выступле
ние свердловской пары И. 
Беляков — В. Фролов, за
нявшей десятое место (из пя
тидесяти двух).

Более успешным для брид
жистов Свердловской области 
оказался отборочный этап 
первенства СССР в Миассе. В 
командном турнире свердлов
чане заняли второе место (из 
шестнадцати участников), усту
пив в упорной борьбе лишь 
одной из сильнейших команд 
страны — Челябинску (дебю
танты подобных турниров — 
тагильчане — выступили не
сколько слабее). В составе 
сборной Свердловска играли 
следующие пары: К. Гарусов 
(капитан) — Д. Ушаков, И. Бе
ляков — В. Фролов, А. Щур 
—К. Шеколдин.

В турнире пар вновь отличи
лись К. Гарусов и К. Ушаков— 
шестое место, а также А. Лу
нев и Д, Постовалов, заняв
шие почетное пятое место

Внимание: проблема
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КАШПИРОВСКОГО«НАРОДНЫЙЦЕЛИТЕЛЬ»
ЭКСТРАСЕНС

БОРИС МИХАИЛОВ
Посетив пять оздорови

тельных сеансов, вы смо
жете избавиться от остео
хондроза, гипертонии, яз
вы желудка, ожирения, 
энуреза, заикания, расши
рения вен, сердечно-со
судистых заболеваний, 
улучшить свое зрение. 
Посетившие пять сеансов 
имеют все возможности 
бросить пить и курить.

Начало в 18.30.
Билеты продаются в 

кассах пассажа и Дворца 
молодежи.

Справки по телефону: 
51-15-68.

НПО
«АЛЬЯНС»

РЕАЛИЗУЕТ полный комплект оборудования 
для установки «под ключ» станций кабельного 
телевидения с числом абонентов от 2-х до 10 
тысяч.

Станция скомплектована на базе лучшего в 
СССР Гродненского оборудования, укомплекто
вана кабелем, видеоаппаратурой.

Обращаться по адресу:
620078, Свердловск, а/я 245.

Телефон: 44-05-94.
Телетайп 721702 МСКТ.

Наверное, скоро при по
селении студентов в общежи
тие их будут проверять на то, 
как они умеют применять ме
тоды самообороны. И это не 
шутки.

Подсчитано, что в Сверд
ловске 12 процентов всех пре
ступлений — грабежей, изна
силований, краж, убийств — 
происходит в общежитиях. 
Причем преступники уже не 
те, что были хотя бы лет пять 
назад. Теперь, помимо кула
ков да палок, они применяют 
и аэрозоль, и слезоточивый 
газ...

Надеяться только на мили
цию сейчас уже нельзя. И в 
этом убедились участники со
вещания, проходившего не
давно в УВД Свердловска, на 
которое были приглашены 
проректоры вузов, работники 
райотделов милиции, участко
вые милиционеры.

Самыми криминогенными бы
ли названы общежития горно
го института, УПИ, медицин
ского. Не отстают от них уни
верситет и даже юридический 
институт. Причины?

Во-первых, в общежития за
ходит очень много посторон
них, так как бабушки-вахтеры 
уже не в силах выдержать на
тиск желающих попасть в 
«дом» студента. Администра
ция некоторых общежитий 
пытается выйти из положения, 
заключив договоры с милици
ей. За комнату, предоставлен
ную работнику милиции, по
следний должен присматривать 
и за порядком в общежитии. 
Однако не всегда бывает так, 
что и без того вымотанный за 
день милиционер в состоянии 
нести службу и там, где жи
вет.

Надежда на патрули мили
ции, курсирующие по городу, 
тоже небольшая. Достаточно 
сказать, что полуторамиллион
ный город обслуживает толь
ко около двух сотен человек.

Другое дело, если бы са
ми студенты пошли навстречу

милиции. Оперативные ком
сомольские отряды давно при
казали долго жить, но без них 
(суть не в названии) уже не 
обойтись.

В лесотехническом институ
те, не дожидаясь каких-то 
особых решений, студенты со
здали отряд по охране поряд
ка в общежитиях. На энтузиаз
ме сейчас мало кто будет ра
ботать, поэтому установили 
студентам льготы по продле
нию сессии больше обычного 
срока, каждого обеспечили 
местом в общежитии, за ра
боту платят, правда, неболь
шие, но деньги, У ребят есть 
свой штаб с телефоном, кото
рый знает весь студенческий 
городок. Результат — за 1990 
год во всех девяти общежити
ях было совершено всего 
лишь пять краж.

Другие вузы тоже не без
действуют, правда, и действия 
их не такие активные, как хо
телось бы...

В общежитиях юридическо
го института с 1 июня вводит
ся должность воспитателя, ко
торый за порядком будет сле
дить и досуг организовывать. 
В институте инженеров тран
спорта на каждом факультете 
создана группа ребят, обеспе
чивающих порядок в общежи
тии, а приходится им нелегко. 
По несчастливой случайности 
рядом находится коммерче
ский магазин «Опалиха», где 
торгуют водкой. Кстати, о 
пьянстве. В горном институте 
тем, кому не исполнился 21 
год, талоны на водку не вы
дают...

Словом, единичных приме
ров, как плохих, так и хоро
ших, можно привести много. 
Но число преступлений тем не 
менее не уменьшается. Так 
что, видимо, придется в ско
ром времени для студентов 
выпустить инструкцию при
мерно с таким названием: 
«Правила проживания и обо
роны студента в общежитии».

А. ЧАРСКАЯ.

К сведению руководи
телей предприятий и проф
союзных комитетов. Воз
можна организация лечеб
ных сеансов на предприя
тиях во время обеденного 
перерыва.

Оплата по безналично
му расчету.

Справки по телефону: 
51-72-18.

ПО МНОГОЧИСЛЕННЫМПРОСЬБАМ ПОДПИСЧИКОВ 
продлен срок оформления подписных абонементов 

на I том серии

«ЗАБЫТЫЙ ПРИКЛЮЧЕНЧЕСКИЙ РОМАН»
450 стр., твердый переплет, яркие иллюстрации... 

Цена — 12 рублей.
В первый том серин вошли три остросюжетных романа, 
незаслуженно забытые советскими издателями:
А. Дюма «КАПИТАН ПОЛЬ».
А. Конан Дойль «ДОЛИНА УЖАСА»,
Р. Хаггард «ЭРИК СВЕТЛООКИЙ».
Счастливчики, успевшие подписаться на эту книгу, сделают 

прекрасный новогодний подарок себе и своим друзьям.
Подписка принимается всеми отделениями «Союзпечати» 

Свердловска и городов области.
Телефон для справок: 29-49-80.

КРУПНЫМ ПРОЕКТНЫМ ИНСТИТУТАМ 
И НЕБОЛЬШИМ ОРГАНИЗАЦИЯМ

ООО «УРАНИКС»
ПРЕДЛАГАЕТ

копировальные конторские аппараты и множительную 
технику производственного типа фирм CANON и Xerox.

— Canon NP 66-50 цена 900000 руб.
— Canon NP 12-15 цена 83000 руб.
— Canon FC-2 цена 33000 руб.
— Xerox 2511 цена 600000 руб.

Обращаться по адресу: ул. Мира, 1.
Телефон: 44-29-52, 44-30-00.

П0ЛЕВСК0Е БЮРО 

ПУТЕШЕСТВИЙ И ЭКСКУРСИЙ
предлагает жителям области

ОТДЫХ НА ТУРБАЗАХ
на побережьи Черного, Азовского и Балтийского 

морей; озере Иссык-Куль и озере Байкал
в летний период на маршрутах:
АНГАРСК — т/б «Байкал» 
ДОНЕЦК — пане. «Уголек»

БАТУМИ с мая по сентябрь: 
т/б «Месхети» — 
т/б «Чакви» — 
т/б «Зеленый мыс» —

— 10—21 нюня (588 руб.) 
- 21 августа—7 сентября 

(590 руб.).

20 дней ' (737
15 дней (634
15 дней (667

БИШКЕК (Фрунзе) — оз. ИССЫК-КУЛЬ — 
с июня по сентябрь — 12 дней (550 руб.)

руб.)
РУб.) 
руб.) 
т/б «Улан»—

ЯЛТА •— с мая по сентябрь — 10 дней (528 руб.) 
КЛАЙПЕДА — с мая по сентябрь — 10 дней (580 руб.). 
В цену путевки входит стоимость авиабилета туда и об-

ратно.
Путевки продаются как за наличный, так и по безналично

му расчету. Для родителей с детьми предлагаются семейные 
путевки.

Справки по телефонам в Свердловске: 47-46-44, 51-74-49. 
в Полевском: 3-41-30 (код 8-250).

СРОЧНО СНИМУ квартиру 
на продолжительный срок.

Обращаться по телефону: 
22-45-51.

МЕНЯЮ
• новый автомобиль «Иж- 

комби» на кооперативную 
квартиру.

Обращаться по телефону: 
72-39-52.
• 1-комнатный выплаченный 

кооператив в м/р Заречный, 
19 кв. м, 4 этаж, улучшенная 
планировка, лоджия, и комна
ту, 14 кв. м с балконом в 
3-комнатной квартире на ул. 
Тургенева НА 2-ко.мнатную 
квартиру, кроме первого и по
следнего этажа и отдаленных 
районов.

Обращаться по телефону: 
58-76-50.
• 2-комнатную квартиру, 

28 кв. м, 3-й этаж, балкон, ком
наты смежные, телефон, в 
АЛАПАЕВСКЕ НА равноцен
ную в СВЕРДЛОВСКЕ. Воз
можны варианты.

Обращаться по телефону: 
51-41-06 (в рабочее время).

КУПЛЮ
• дом под дачу или сад- 

огород в районе 100 км; капи
тальный гараж (Уралмаш) и 
металлический на вывоз; а/м 
прицеп; пчел.

Обращаться по телефону: 
37-08-31.

ПРОДАЮ
ф телевизор; стиральные ма

шины «Малютка», «Эврика»; 
пылесос «Урал»; стройматериа
лы на дачу или МЕНЯЮ на 
бытовую технику.

Обращаться по телефону: 
37-08-31.

Адрес редакции:

Свердловск, ГСП-153 
620219
ул. Тургенева, 13.
Дом печати, 12-й этаж.
Редакция газеты 
«На смену!».
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• экономики 58-96-11 
ф репорт, группа 56-91-14, 

56-17-73. 56-17-70. 56-17-51 
ф культуры 51-10-66 
ф комсомольской жизни и

молодежных проблем 51-60-84 
ф спорта и военно-патриоти
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51-39-09
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Газета выходит 250 раз в году ежедневно 
кроме воскресенья и понедельника Печа«ь вы 
сокая. Объем 2 п. л. Тираж 217 гыс виз. 
Типография изд-ва «Уральский оаОоЬий»

620219, Свердловск, пр. Ленина. 4Н

Заказ № 5522/


